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“Minas avança com brilho da liderança em 
geração de energia solar”, destaca Gil Pereira

Ação conjunta leva 
lojistas nacionais para 
conhecer artesanato do 
Norte de Minas
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CULTURA 7

As baixas temperaturas registradas no estado 
de Minas Gerais nos últimos dias devem ser mais 
intensas nesta semana e devem prevalecer até o 
mês de agosto, o alerta foi feito pela Defesa Civil 
Estadual (Cedec). Para discutir ações imediatas 
do governo de Minas no enfretamento aos efei-
tos do frio nos municípios, a Cedec e a Sedese, 
realizaram uma teleconferência sobre as diretrizes 
e orientações direcionadas aos municípios para 
enfrentar este período de frio.

A Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad), por meio 
da Subsecretaria de Gestão Ambiental e Sanea-
mento (Suges), torna público, nesta segunda-
-feira (23/05), no site da Semad, o resultado do 
Edital de Chamada Pública nº 003/2022, cujo 
objetivo é selecionar consórcios para receber 
projeto de estruturação de concessão de sistema 
de coleta, transporte, tratamento e destinação de 
resíduos sólidos urbanos (RSU).

A 11ª Subseção OAB/MG – Montes Claros, através da Comissão de Proteção de Dados, promove no próximo dia 26 de maio, 
às 19h, o 1º Workshop de Proteção de Dados, com o intuito de falar sobre as expectativas e princípios da Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD). O evento é gratuito e direcionado aos advogados, acadêmicos e empresários interessados no assunto.

Lira determina
 instalação de comissão 
sobre reforma tributária 
nesta terça-feira
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Amams participa de 
live da Cedec sobre 
orientações e 
enfrentamento ao frio

OAB Montes Claros promove 
Workshop de LGPD

DIVULGAÇÃO

Semad divulga seleção
 de consórcios públicos 
sobre resíduos sólidos

POLÍTICA 4

Campeão nacional, Estado responde agora por 16,8% 
da potência instalada em GD no país, que atingiu 1 mi-
lhão de sistemas em telhados de casas, empresas e pro-
priedades rurais. Destaque na geração de energia solar 
fotovoltaica, Minas Gerais registrou em 2021 crescimento 
de 13% em potência instalada, mantendo o primeiro lugar 
no ranking brasileiro de geração distribuída (GD), agora 
com a histórica marca de 1,7 gigawatts (GW ).

REGIONAL 9

REGIONAL 9

ASCOM PMP

No último sábado (21/05), a Prefeitura 
de Pirapora, via Secretaria de Esportes, 
Juventude e Cultura (SEJUC), em parceria 
com a Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese), encerrou a disputa 
da etapa microrregional dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais ( JEMG) no município.

Pirapora resgata protagonismo com a realização 
do JEMG

POLÍTICA 4

CIMAMS/ DIVULGAÇÃO

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Minei-
ra da Sudene (Cimams) recebeu na manhã de ontem (23/05), 
em sua sede, o deputado federal Aécio Neves para assinatura 
de convênio a partir da sua emenda parlamentar no valor de 
R$ 1 milhão. 

Cimams recebe do deputado 
Aécio Neves, Patrulha 
Mecanizada no valor 
de R$ 1 mi

CIDADE 6
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O Brasil tem potencial para se 
tornar o líder global na produção e 
desenvolvimento energético limpo. 
Mas para que isso se concretize, ne-
cessário se faz que a sociedade civil 
lidere o país politicamente para pa-
tamares mais elevados de desenvol-
vimento efetivamente sustentável.

No bojo dessa potencialidade, o 
crescimento da produção de ener-
gia fotovoltaica é um marco fun-
damental desta chamada energia 
verde e renovável. Dentre as mais 
relevantes economias do mundo, o 
Brasil já tem posição de destaque 
na produção energética limpa e re-
novável, baseado na matriz hídrica. 
Entretanto, a mudança do regime 
pluvial ocasionado pela emergência 
climática denota as vulnerabilida-
des do setor hidrelétrico, que vem 
perdendo espaço, a cada dia, para 
a produção fotovoltaica de energia, 
que se aproveita da abundante e 
perene incidência solar em nosso 
país.

Festejamos que, em 2019, o 
mercado de energia solar no Brasil 
cresceu mais de 212%, alcançando a 
marca de 2,4 GW instalados. Segun-
do a Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), foram instalados 

mais de 110 mil sistemas fotovoltai-
cos de mini e microgeração, corres-
pondendo a R$ 4,8 bilhões e 15 mil 
profissionais trabalhando na área.

Do mesmo modo, os ventos são 
intensos em nosso território, espe-
cialmente no Nordeste, e a energia 
eólica, de acordo com a Aneel, é 
a segunda fonte de matriz elétrica 
brasileira, atrás apenas da hidrelé-
trica. Atualmente, o Brasil é o 7º no 
ranking mundial do Global Wind 
Energy Council (GWEC). Até o 1º 
semestre de 2020, estavam instala-
dos 16 GW, em 637 parques eólicos 
e 7.738 aerogeradores, segundo a 
Associação Brasileira de Energia Eó-
lica - ABEEólica -, que prevê cerca 
de 24,2 GW de capacidade instalada 
até 2024, considerando leilões já 
realizados e contratos firmados no 
mercado livre.

De maneira similar, a produ-
ção nacional de biogás - em geral 
o metano combustível gerado pela 
fermentação anaeróbica de matéria 
orgânica de origem vegetal ou ani-
mal, como a biomassa, esterco, lixo 
orgânico -, tem crescido substan-
cialmente. O volume de biogás para 
fins energéticos teve um aumento 
médio de 20% ao ano, entre 2015 

a 2019; atingindo 23% de 2019 para 
2020. Após o início de operação 
das 37 plantas que estão em fase de 
implantação ou reforma, o Brasil al-
cançará uma produção anual de 2,2 
bilhões de Nm³.

Mas o potencial de produção 
de biogás bruto, calculado pela 
ABiogás, é muito maior, de 82,58 
bilhões de metros cúbicos ao ano, 
considerando os setores: sucroe-
nergético, saneamento, proteína 
animal e produção agrícola. Assim, 
se comparamos com o atual cenário 
de produção de biogás no Brasil, de 
1,83 bilhão de metros cúbicos ao 
ano, constata-se que apenas 2% do 
total é aproveitado e que há oportu-
nidade de expansão em 98%!

A energia verde também vem do 
etanol. O Brasil obteve, em 2020, 
35,6 bilhões de litros provenien-
tes da cana-de-açúcar e do milho. 
Foi a maior produção de etanol 
da história; um acréscimo de 7,5% 
em comparação a 2018/19, o que 
demonstra que a produção de com-
bustíveis a partir do agronegócio e 
de fontes correlatas tem potencial 
para sustentar um ciclo de cresci-
mento econômico.

E com todas essas opções, au-

menta a possibilidade de geração 
do chamado hidrogênio verde, obti-
do a partir de fontes renováveis, em 
processos sem emissão de carbono. 
A AproBio, Associação dos Produ-
tores de Biocombustível do Bra-
sil, utilizando dados do Hydrogen 
Council, aponta que a produção e 
exportação do hidrogênio deverá 
responder, em 2050, por 20% de 
toda a demanda de energia global, 
gerando um mercado de US＄ 2,5 tri-
lhões. Como o Brasil tem cerca de 
80% da sua matriz elétrica renová-
vel, pode se tornar um dos grandes 
protagonistas desse mercado. Fon-
tes como solar, eólica, biomassa, 
biogás e etanol entram no rol de 
opções para geração de hidrogênio 
verde.

Logicamente que essas poten-
cialidades só se concretizarão em 
novos patamares de perenidade e 
justiça no desenvolvimento se esti-
verem baseadas em um marco ins-
titucional impessoal, transparente 
e eficiente, em que o combate e a 
prevenção à corrupção gozem de 
estabilidade e segurança. 

O Brasil clama por sustentabili-
dade!

Essa foi uma das frases que 
mais escutei desde o início de mi-
nha pesquisa com refugiados, em 
2011. A fuga do fluxo da morte 
continua sendo um guia nas histó-
rias de vida daqueles que se unem 
na perda do poder sobre o próprio 
destino. As notícias sobre a crise 
humanitária, devido à imigração 
forçada, são intensas e apenas com 
três meses do início de 2022 esse 
tema tomou espaço principal, seja 
nos acontecimentos internacionais 
como os refugiados da Ucrânia ou 
o caso de Moïse Kabagambe, con-
golês assassinado, no início do 
ano, no Rio de Janeiro. Todos es-
ses movimentos apontam para cri-
ses que levam à fuga numa mesma 
busca: a de integração social.

Sociologicamente a integração 
social se refere aos laços sociais 
que nos vinculam, seja de filiação, 
participação eletiva e orgânica e o 
laço da cidadania. Esses vínculos 
se relacionam às noções de pro-

teção e reconhecimento e à forma 
como estabelecemos suportes, 
recursos e interações. Em resu-
mo, nos casos dos processos de 
imigração, ao pensarmos na busca 
por uma integração colocamos os 
questionamentos de: com quem 
os refugiados podem contar e para 
que(m) eles importam.

Os acontecimentos presen-
tes nos levam à tentativa de uma 
maior compreensão dos sentidos 
que buscam ao se integrar. No 
caso de Moïse Kabagambe, ouvi-
mos de sua mãe Lotsove Lolo Lavy 
Ivone: “Fugíamos da morte quan-
do viemos para o Brasil”. Sua fala 
descreve o processo de partida, 
travessia e busca de integração em 
outro país. O assassinato sofrido 
por Moïse é parte da história de 
uma família que sai da República 
Democrática do Congo para que 
o exílio os trouxesse a segurança. 
Rumaram ao novo solo para reen-
contrar uma ancoragem protegida, 

sem a vivência da guerra. Era a 
fuga na busca cidadã.

Na Europa acompanhamos uma 
“onda de refugiados” da guerra 
na Ucrânia com a Rússia, abrindo 
nova frente do drama humanitá-
rio, que a ONU estima ser a crise 
de refugiados que mais cresce na 
Europa desde a Segunda Guerra 
Mundial, pois a União Europeia 
avalia que o total de deslocamen-
tos forçados até o final do conflito 
pode chegar a até oito milhões de 
pessoas. Tanto a entrada, quanto 
o percurso dos refugiados, são 
demarcados por uma carreira de 
rupturas biográficas, que resulta 
no enfraquecimento dos vínculos 
sociais, vemos assim um “quadro 
de desequilíbrio”, que ao chega-
rem em determinado país são in-
seridos de uma forma precária.

O continente europeu abre 
os desafios de absorção dos mo-
vimentos de imigração e refúgio, 
da mesma forma, a dificuldade de 

integração no Brasil se mostra em 
casos de vida e morte. No continen-
te africano vemos tentativas de inte-
gração no próprio território que, na 
verdade, formam modernas forma 
de escravatura. Temos, em países 
como Guiné-Bissau e Senegal, crian-
ças chamadas de “Talibés”, que são 
obrigadas a mendigar diariamente e 
são vítimas de abusos físicos. Poucas 
conseguem pedir ou conseguir aju-
da, e a maioria sabe que é impossí-
vel ter o dinheiro que é imposto por 
esses falsos professores corânicos, 
chamados de marabouts.

No caso dos refugiados, vemos 
que a mudança de território expôs 
que existem modos de existência 
abertos a modos de imposição de 
vida, cuja permissão para se viver 
ocorre quando há passividade do 
outro lado. Moïse foi executado ao 
cobrar por seu trabalho realizado, 
porque a autonomia daquele que 
recorre ao seu direito tem como res-
posta a sua própria anulação.

O Plenário do Senado vai analisar amanhã (25), projeto, do se-
nador Mecias de Jesus (Republicanos-RR), que assegura às pessoas 
portadoras de deficiência mental, intelectual ou sensorial o direito 
de ingressar em locais públicos ou privados na companhia de um 
cão de apoio emocional ou outro animal doméstico que exerça 
essa mesma função. O relator do PL 33/2022 é o senador Romário 
(PL-RJ), que ainda não apresentou seu voto.

Mecias alega que a única legislação existente no Brasil sobre 
o assunto é a Lei do Cão-Guia (Lei 11.126, de 2005) destinada 
às pessoas com deficiência visual. Ainda não há legislação voltada 
para o cão de apoio emocional, o que, segundo ele, vem causando 
transtornos, exigindo até mesmo a intervenção judicial. (Agência 
Senado)

ESTADOS RECEBERÃO R$ 7,7 BI DOS RECURSOS DO PRÉ-SAL

O governo federal vai repassar R$ 7,7 bilhões a Estados e muni-
cípios até terça-feira, os recursos são relativos à arrecadação com 
leilão dos excedentes da cessão onerosa dos campos de Sépia e 
Atapu, do pré-sal. O repasse é fruto de lei aprovada pelo Con-
gresso Nacional em abril e deve abastecer os governos regionais 
em ano eleitoral. No total, o bônus de assinatura rendeu R$ 11,1 
bilhões. De acordo com o governo, os investimentos previstos são 
de cerca de R$ 204 bilhões. O ministro de Minas e Energia, Adol-
fo Sachsida, disse que “esse repasse foi possível graças à atração 
de capitais privados realizada pelo Governo Federal por meio dos 
nossos leilões.”

REINO DISTANTE

Passeatas de moto, de lancha, a cavalo. Cada vez mais Brasí-
lia se parece com um reino distante onde o povo passava fome 
e era aconselhado a comer brioches, já que não havia pães. Isso 
aconteceu no longínquo século 18, na França, onde estranhamen-
te existia um lugar sinistro chamado Bastilha. Mas, voltando ao 
século 21, o que estamos testemunhando é, também, um show de 
alienação e indiferença. Interessante notar como Bastilha é quase 
uma aliteração de Brasília. Só falta a queda.

PROMESSA NÃO CUMPRIDA

A equipe econômica, liderada pelo ministro Paulo Guedes , 
avalia que não seria mais possível corrigir a tabela do Imposto de 
Renda da Pessoa Física (IRPF) neste ano, mas aliados do presiden-
te Jair Bolsonaro querem manter a medida no projeto de uma re-
forma tributária “enxuta” que poderá ser votado pelo Congresso. 
Antes das eleições Bolsonaro havia prometido para o seu primeiro 
ano de mandato. Vai sair do governo sem cumprir sua promessa. E 
ainda quer ser reeleito penalizando quem ganha salário neste país. 
O Brasil segue com uma das maiores cargas tributárias do mundo, 
sem benefícios que a ela correspondem.

FESTA DE NEWTÃO ATRAI INTERESSADOS 
NO APOIO DO MDB

O aniversário do ex-governador Newton Cardoso movimentou 
o meio político no final de semana. Muitos candidatos têm inte-
resse no apoio do MDB ainda no primeiro turno, nas eleições em 
Minas Gerais. Além de estar presente na maioria dos municípios 
mineiros, o partido tem um tempo significativo no horário elei-
toral gratuito e recursos do Fundo eleitoral. Uma das presenças 
observadas foi a do secretário de Governo, Igor Eto . A ex-deputa-
da Maria Elvira, que passou pela festa confirma que o prestígio de 
Newton Cardoso continua em alta.

MINAS TEM ESTRADAS PIORES DO QUE AS DA UCRÂNIA

As viagens que o governador Romeu Zema tem feito pelo inte-
rior de Minas o fizeram chegar a uma triste constatação: a malha 
rodoviária do estado está em pior condição do que as estradas 
bombardeadas da Ucrânia. A declaração foi durante a inauguração 
do santuário de Santa Rita de Cássia, no Sul de Minas. Segundo 
Zema, “são 27 mil quilômetros de malha viária, desses, cerca de 10 
mil estão em situação ruim. E metade desses 10 mil em situação 
péssima, quase que intransitáveis, talvez, piores do que as estradas 
da Ucrânia que sofreram bombardeio.”

Canal de Denúncias: “Por que devo 
correr o risco de denunciar?”

O maior desafio do século XXI: alimentar a 
população e respeitar o ambiente (parte 2)

THALITA RIBEIRO
PROFESSORA E CEO DA COMPLIANCE CONTROL

VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍFICO DA NPV

Quantas pessoas você conhece, 
que têm conhecimento a respeito de 
assuntos relacionados à alimentação 
de toda população? Atualmente, gra-
ças às pesquisas das principais insti-
tuições do país e também de produ-
tores, variedades com alto potencial 
produtivo são capazes de resistir na-
turalmente às pragas e doenças. Isso 
permite conciliar colheitas abundan-
tes com uso limitado de agrotóxicos. 
Para os agricultores, controlar os 
custos de produção é vital usar me-

nos produtos (fertilizantes, produ-
tos fitossanitários, etc.) como forma 
de economizar dinheiro.

O raciocínio por trás do uso de 
fertilizantes está no aproveitamento 
do progresso contínuo trazido pelo 
melhoramento das variedades, enfa-
tizando a eficácia de todos os insu-
mos de nutrientes (fertilizantes mi-
nerais, orgânicos e organominerais). 
A nutrição equilibrada da planta com 
todos os elementos minerais produz 
alimentos de bom valor nutricional e 

de alta qualidade organoléptica (sa-
bor, cor, odor, textura).

A ausência de um dos nutrientes 
resulta em uma qualidade degradada 
e uma diminuição no rendimento da 
cultura. Sintomas de deficiência re-
velam distúrbios fisiológicos sofridos 
pelas plantas, promovendo o desen-
volvimento de produtos agrícolas de 
baixo valor de comercialização.

Além de todos esses fatores, os 
agricultores são particularmente 
sensíveis à qualidade do ambiente. 

Afinal, a natureza é ao mesmo tem-
po sua ferramenta de trabalho e a 
atmosfera de vida de sua família. Daí 
os esforços constantes para tornar 
realidade um conjunto de práticas 
culturais favoráveis ao ambiente na-
tural. Dentre esses pilares, podemos 
citar a preservação da mata ciliar ao 
longo dos cursos dos rios, a cobertu-
ra vegetal para evitar solos descober-
tos, sistema de plantio direto para 
a microbiologia, a conservação do 
solo, entre outras.

A empresa que você trabalha se 
esforça para criar uma atmosfera 
em que os funcionários se sintam 
à vontade para levantar, discutir e 
relatar questões sobre desvios de 
conduta e legalidade?

É verdade que dentro de uma 
organização, quando as preocupa-
ções são discutidas abertamente, é 
possível alcançar a correção de pro-
blemas, antes que eles se transfor-
mem em grandes problemas.

Percebendo a importância da 
comunicação, muitas empresas 
passaram a investir massivamente 
em Canais de Denúncias terceiriza-
dos, para garantir de forma sigilosa 

e confidencial o recebimento de 
relatos com informações trazidas 
por seus colaboradores. Entretan-
to, apesar das melhores intenções, 
também entenderam que se não 
oferecessem neste formato, seus 
funcionários não enxergariam 
nada, além de um problema denun-
ciar um colega de trabalho (e ter a 
possibilidade de serem descober-
tos). 

Isto porque, as pessoas têm seu 
próprio conjunto de crenças sobre 
o que acontecerá se relatarem uma 
desconfiança ou algo que tenham 
conhecimento. Muitos imaginam 
inclusive, que reportar algo não 

mudará nada, e esta é a razão nú-
mero um pela qual as pessoas não 
relatam suas preocupações.

Outro argumento que compro-
mete o relato de um denunciante 
e precisa ser rompido pelas organi-
zações é o paradigma do “Não vou 
denunciar meu colega de trabalho 
porque não sou dedo-duro”.

Muitos empregados já viram ou 
ouviram falar de pessoas que foram 
rebaixadas, assediadas ou até mes-
mo demitidas depois de relatarem 
“más notícias” à gerência ou dire-
ção. Alguns, acham que encobrir er-
ros ou irregularidades faz parte de 
ser amigo, quando na realidade, tra-

ta -se de uma lealdade equivocada.
Simplificando, os funcionários 

não relatam problemas porque suas 
experiências os ensinaram a não se 
envolverem. Mas definitivamente, 
com a chegada dos Programas de 
Compliance nas organizações, as 
coisas começaram a mudar!

Manter a porta aberta para uma 
comunicação honesta promove 
a confiança e melhora os relacio-
namentos. Todos nós precisamos 
tomar medidas para garantir que 
nosso local de trabalho tenha real-
mente uma porta aberta que acolha 
esse tipo de comunicação, e o Ca-
nal para isto, é o de Denúncias!
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Brasil: a potência da energia verde

A fuga da guerra na busca cidadã (parte 1)

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM 

DIREITOS HUMANOS E SOCIAIS E PROFESSOR

BEATRIZ BRANDÃO
PÓS-DOUTORANDA DA FACULDADE DE 

FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS 
(FFLCH) DA USP

PLENÁRIO VOTARÁ 
AUTORIZAÇÃO DE 

ACESSO PARA CÃO DE 
APOIO EMOCIONAL
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Câmara aprova projeto que permite a 
educação dos filhos em casa; proposta 
vai ao Senado

Plenário vota quatro MPs nesta terça

Parlamentar busca o soerguimento 
do esporte

PGR nunca teve acesso ao ‘Inquérito das fakenews”

Estava em coma... ouvia e 
entedia tudo

Ai... ai... ai esse mundão sem 
porteira de meu Deus ta ficando 
cada dia mais surpreendente... 
espia você que um hominho 
na Itália estava com sua moto-
quinha todo serelepe para a rua 
afora e de repente bateu e ficou 
em coma por dois anos...e ele 
acordou agora (eita sono demo-
rado sô) e disse para os familia-
res que no momento em que se 
discutia se iriam ou não desligar 
os aparelhos que o mantinha vi-
vinho da silva Xavier... ele ouvia 
tudo e entendia direitinho...mas 
não conseguia mexer nem um 
músculo do rosto...ui que ago-
nia esse menino deve ter pas-
sado... é esse negocio de euta-
násia não rola pois Cotoquinho 
morre de medo de morrer... isso 
é pra vida toda né não? Ui.

Brasileiro é o 9º mais ale-
gre, no bom sentido viu?

É... como vocês sabem Clo-
doaldo também é cultura...ás 
vezes inúteis...mas cultura e es-
tou aqui para repassar todas as 
informações que estiver acon-
tecendo nesse mundão sem 
porteira de meu Deus... pois 
não é que os ingleses fizeram 
uma pesquisa para saber quem 
são os povos mais alegrinhos 
da vida... em primeiro lugar são 
os australianos em segundo os 
meninos da boa terrinha de Tio 
Sam e nós brazuquinhas legais 
somos o nono povo mais feli-
zes da vida...Tu já notaste que 
Deus tem um carinho especial 
com nós brazuqinhas e somos 
felizes e tranquilos e graças a 
Deus mesmo...e por cá tirando 
o Tarso Genro... a Dilma... e o 
Sapinho Manguaceiro Barbudo 
tudo vai muito legal…

Maldição do ECA

Quando eu quero mostrar 
desprezo por algo eu digo... 
eca... mas o Collorido do Saco 
Roxo quando era o homem forte 
do nosso Brasil varonil... resol-
veu aceitar a pressão de alguns 
religiosos frustrados e mal ama-
dos e criou o Estatuto da crian-
ça e do adolescente que só deu 
direitos a eles e neca de pitibiri-
ba de deveres... A partir daí eles 
compreenderam que ganharam 
uma carta branca para matar... 
roubar... mentir... agredir... e 
ainda se tornarem vitimas... As 
nossas escolas públicas viraram 
um território sem lei... onde os 
“demenores” agridem professo-
res... traficam dentro das salas 
de aula e agora eu pergunto... 
cadê os religiosos que criaram o 
ECA? Sumiram né?

Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois então... não é que che-
gou o momento que tanto tu 
estava esperando? Pois é... aqui 
tu vai oxigenar o seu glorioso 
Coquinho com uma dose cava-
lar de bom humor...além de ser 
melhor do que chupar picolé de 
jiló e sem esquecer que é alta-
mente recomendável para você 
que é feio e pronto- Um dia um 
hominho saia todos os dias para 
caçar um empreguinho e neca 
de pitibiriba...e um dia ele esta-
va com a merrequinha pegar o 
ônibus aí ele resolveu comprar 
um bilhete onde poderia ga-
nhar um caranguinho... Eis que 
ele raspou e ganhou... foi todo 
feliz para sua house mostrar o 
caraguinho para a família... e ele 
morava no morro... favelão mes-
mo...e quando estava próximo 
de sua house... um pneu furou-
....e abaixou e estava trocando 
o pneu...quando surgiu o filho 
dele...veio correndo pegou uma 

pedra e acertou o para-brisa do 
caranguinho subtraiu (gostou da 
palavrinha? Te impressionei?) e gri-
tou para o pai- “é isso papai...anda 
logo com essa roda que o som eu 
já peguei para nós” ele pensou que 
o seu papai estava garfando a roda 
do caranguiho... pode?

ET vem planta e dá 
Aboborona gigante

Isso não que eu vou te contar... 
não é mentira não... eu li numa 
grande revista de circulação nacio-
nal...e aconteceu na boa terrinha 
do Tio Sam... um fazendeiro que 
atende pelo nominho de Feff Hunt 
havia plantado um tantão de abó-
boras...e no dia em que comemo-
ram o dia das bruxas...cada planta-
dor de abóbora tem que doar uma 
abóbora para o evento...quando 
foram na plantação de abóbora... 
eis a surpresa... lá tinha uma abó-
bora que pesou exatamente 550 
quilos... como é? Que bebi nada 
seu besta... eu estou com a revista 
e tem a foto da gorducha...também 
tu vive nesse mundinho seu e não 
sai da frente da TV... daí ficar assim 
tão desinformado... mas o negócio 
é verdade mesmo?

Orientação técnica sexual

Olha só como tu anda interessa-
da por esse tipo de assunto heim... 
ta doida...nem bem comecei a es-
crever para tu pegar o jornal nessa 
pressa...cruzes...ta necessitada é? 
Mas quem vai receber orientações 
sobre técnicas sexuais e evitar do-
enças transmissíveis...são as me-
ninas vendedoras autônomas do 
amor...que preconceituosamente 
são conhecidas na Venezuela e em 
Tiana como prostitutas... a ideia é 
boa...já que elas usam o corpito 
para ganhar merrequinha... já que 
não podem tirar elas das ruas...que 
ensinem como prevenir doenças e 
assim elas poderão comercializar o 
seu produto...sem transmitir doen-
ças e muito menos se contamina-
rem...acertada a ideia... valeu.

Cotoquinho ta invocado 
com um deputado

Não tem em nossa Princesinha 
do Norte um deputado que faz um 
biito trabalho pegando os doentes 
em suas houses e levando para o 
hospital...mas eu sempre digo que 
Cotoquinho é enxerido demais 
e não é que ele descobriu que a 
placa do caranguinho e da cidade 
de Piarí, no Rio de Janeiro... ué... 
ele não devia emplacar esse cara-
guinho em nossa Princesinha do 
norte não... esquisito as taxas de 
emplacamentos lá é mais baratas 
do que as daqui... dever ser isso. 
Mas ele não deixa por menos e 
disse que vai continuar anotando 
as coisas erradas dos nossos po-
líticos... eita Cotoquinho que é 
da hora seu menino... ele é por 
demais sabido e não passa nadica 
de nada por ele... erra que tu vai 
ver...

Montei no Porco

Pois é... eu preciso ir mesmo e 
por isso estou sartando... pican-
do a mula... deitando o cabelo... 
caindo no capinado e capando o 
gato...e deixando outra advertên-
cia para ti não fazer nenhuma lam-
bança...e amanhã estarei de volta 
se Deus quiser...e por favor lem-
brem; ´´ Creia no Senhor Jesus 
e serás salvo tu e toda tua casa.´´ 
Bíblia Sagrada...para pensar mesmo

O fuso do dia são: aquelas pes-
soas recalcadas que tenta ensinar 
coisas condenáveis que as nossas 
crianças e não estou falando a Es-
cola que tentam denegrir o ensina-
mento... São aquelas monstruosas 
que ensinam que Papai Noel não 
existe... tem que chamar Bolsonaro 
para eles... Xô coisa ruim fora.

Xonado do dia é- O grande 
advogado Alvaro Guilherme que é 
um jovem com enorme potencial e 
gente da melhor qualidade além de 
ser um profissional com caráter ili-
bado... sucessos nobre guerreiro... 
Fui...

Última

Até hoje, o ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo, não per-
mitiu que a Procuradoria Geral 
da República (PGR) tenha acesso 
ao “Inquérito das Fakenews”. O 
interminável inquérito, que virou 
uma “espada de Dâmocles” contra 
o governo, foi aberto em março 

de 2019, quando o STF decidiu 
investigar, denunciar e até julgar 
os envolvidos, mesmo sendo seus 
ministros as supostas vítimas de 
críticas e até de ameaças. A PGR 
deve monitorar toda a investiga-
ção, segundo a lei. Mas no STF… 
O procurador geral Augusto Aras 

deve citar essa recusa de Moraes 
no parecer em que rejeita a re-
presentação de Bolsonaro contra 
o ministro. Aras irá ressalvar que, 
apesar de pedir o arquivamento da 
representação contra Moraes, pro-
cede a queixa sobre falta de acesso 
ao inquérito.Os advogados consi-

deram que a atitude de Alexandre 
de Moraes impede o amplo direito 
de defesa, previsto em lei.

Negar a investigados o acesso 
ao inquérito é uma das alegações 
de Bolsonaro sobre crimes de 
abuso de autoridade que atribui a 
Moraes.

VALDEMAR SOARES

Presidente da Comissão de 
Esporte da Câmara Municipal de 
Montes Claros, o vereador Valde-
cy Contador, Cidadania, disse na 
última  sessão ordinária do Legis-
lativo, que as ações no esporte es-
tão precárias e abandonadas, ape-
sar de estarmos vivenciando uma 
pandemia. “Vamos nos mobilizar 
para o soerguimento do desporto 
citadino e vamos cobrar da Se-
cretaria promoções e realizações 
dentro do calendário esportivo 
anual que parece ter sido esque-
cido. Temos que incentivar tanto 
adultos e crianças amantes do fu-
tebol e do especializado logo de 
início, o parlamentar cobra da Se-
cretaria, a revitalização do Estádio 
Ivanir Pereira, ou campo da Liga, 
que está abandonado e cheio de 
Mato. “É necessário também que 
sejam distribuídos Kits de mate-
rial esportivo para favorecer o 
ingresso de agremiações nas futu-
ras competições que deverão ser 
esquematizadas. Estamos sempre 

DIVULGAÇÃO

A Câmara dos Deputados con-
cluiu a votação do projeto de lei que 
regulamenta a prática da educação 
domiciliar no Brasil, prevendo a 
obrigação do poder público de ze-
lar pelo adequado desenvolvimen-
to da aprendizagem do estudante. A 
matéria será enviada ao Senado. O 
texto aprovado é um substitutivo da 
deputada Luisa Canziani (PSD-PR) 
para o Projeto de Lei 3179/12, do 
deputado Lincoln Portela (PL-MG). 
Para usufruir da educação domici-
liar (também chamada pelo termo 
em inglês, homeschooling), o estu-
dante deve estar regularmente ma-
triculado em instituição de ensino, 

que deverá acompanhar a evolução 
do aprendizado. Pelo menos um 
dos pais ou responsáveis deverá 
ter escolaridade de nível superior 
ou em educação profissional tec-
nológica em curso reconhecido. A 
comprovação dessa formação deve 
ser apresentada perante a escola 
no momento da matrícula, quando 
também ambos os pais ou respon-
sáveis terão de apresentar certidões 
criminais da Justiça federal e esta-
dual ou distrital. Nas votações des-
ta quinta-feira, o Plenário rejeitou 
todos os destaques apresentados 
pelos partidos na tentativa de mu-
dar trechos do texto. “O projeto 

traz uma série de balizas para que 
possamos assegurar o desenvolvi-
mento pleno dessas crianças. De-
fender o homeschooling não é lutar 
contra a escola regular, é defender 
mais uma opção para as famílias 
brasileiras”, disse Luisa Canziani. 
Ao defender a matéria, o líder do 
governo, deputado Ricardo Barros 
(PP-PR), afirmou que o texto apro-
vado descriminaliza a atividade. 
“Hoje, temos polícia na porta dos 
pais e conselho tutelar cobrando 
a presença das crianças na escola”, 
afirmou. Já o deputado Capitão Al-
berto Neto (PL-AM) lembrou que 11 
mil famílias já optaram pela educação 

domiciliar. “Nós temos que atender a 
todos”, argumentou. Contra o pro-
jeto, o deputado Rogério Correia 
(PT-MG) teme que o ensino domici-
liar prejudique o convívio social das 
crianças. “O que se está propondo é 
um encarceramento de crianças e de 
jovens. Encarceramento ideológico, 
religioso, político, social. É uma visão 
errada”, afirmou. O deputado Glau-
ber Braga (Psol-RJ) acusou a proposta 
de seguir interesses do mercado. “A 
partir do momento em que se aprova 
e se regulamenta a educação domici-
liar, aumenta a necessidade de produ-
ção de materiais didáticos específicos 
para o atendimento a essas famílias.”

Quatro medidas provisórias es-
tão pautadas para análise do Ple-
nário do Senado hoje (24), a partir 
das 16h. Uma das mais importantes 
é a MP  1.090/2021, que trata da 
renegociação das dívidas do Fundo 
de Financiamento Estudantil (Fies).

Publicada em 30 de dezembro, 
a MP permite abatimento de até 
86,5% nas dívidas de estudantes 
com o Fies. O desconto pode au-
mentar para 92% caso o devedor 
esteja inscrito no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico).

A MP beneficia os alunos que 
aderiram ao Fies até o segundo 
semestre de 2017. Aqueles com 
débitos vencidos e não pagos há 
mais de 90 dias na data da publica-
ção da medida podem ter desconto 
de 12% no pagamento à vista ou 
o parcelamento do débito em 150 
meses, com perdão dos juros e das 
multas.

Quando o débito passar de 360 
dias, podem se aplicar os descontos 
de 86,5% e 92% (para os devedores 
no CadÚnico). A matéria tem a rela-
toria do senador Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE).

POLÍCIA FEDERAL - Outra MP 
altera critérios de destinação de 
recursos do Fundo para Aparelha-
mento e Operacionalização das 
Atividades-Fim da Polícia Federal 
(Funapol).

A MP 1.080/2021 modifica a Lei 
Complementar 89, de 1997, ao es-

tabelecer que o conselho gestor do 
fundo poderá alocar no máximo 
30% da receita total do fundo para 
custeio de “transporte, hospeda-
gem e alimentação de servidores 
em missão ou em operação de na-
tureza oficial e parcelas de caráter 
indenizatório” e com “saúde dos 
servidores da Polícia Federal”.

O texto da lei atual era mais 
genérico, mencionando apenas 
“deslocamento e manutenção de 
policiais em operações oficiais”. A 
relatoria é do senador Styvenson 
Valentim (Podemos-RN).

SERVIÇO VOLUNTÁRIO - Tam-
bém deve ser deliberada a MP 
1.099/2022, que institui o Programa 
Nacional de Prestação de Serviço 
Civil Voluntário e o Prêmio Portas 
Abertas.

Essa proposição substituiu a MP 
1.045/2021, que criava um novo 
programa emergencial de manu-
tenção do emprego e da renda, 
rejeitada no Senado. Na época, os 
senadores consideraram que a pro-
posta estava recheada de “jabutis”, 
ou seja, continha acréscimos que 
não apresentavam pertinência com 
o texto original do Executivo.

Vinculada ao Ministério do Tra-
balho e Previdência, a atual propos-
ta idealiza capacitar jovens e traba-
lhadores já cinquentenários que 
estão fora do mercado de trabalho. 
O objetivo é reduzir os impactos 
sociais causados pela pandemia da 
covid-19.

Para isso, pretende-se mobilizar 
os municípios para que ofertem 
atividades de interesse público sem 
vínculo empregatício ou profis-
sional. Além de prestarem serviço 
como voluntários, os contemplados 
pelo programa participarão de cur-
sos de formação inicial e continua-
da ou de qualificação profissional. 
Durante todo o período, os benefi-
ciários receberão bolsa pelo desem-
penho das atividades. A proposição 
é relatada pelo senador Mecias de 
Jesus (Republicanos-RR).

OMC - A MP 1.098/2022 autoriza 
o Brasil a suspender concessões e 
até retaliar membros da Organiza-
ção Mundial do Comércio (OMC) 
em disputas comerciais enquanto 
audiências estiverem interrompidas 
no organismo internacional que 
regula o comércio global de bens e 
serviços.

Segundo o governo federal, a 
autorização foi motivada pela para-
lisia do Órgão de Apelação da OMC, 
que se arrasta desde dezembro de 
2020. Os Estados Unidos bloque-
aram nos últimos dois anos as no-
meações de juízes para o órgão que 
funciona como um tribunal de re-
cursos e pode determinar sanções a 
contraventores.

Com a MP, a Presidência da Re-
pública poderá colocar em prática 
decisões favoráveis já obtidas na 
OMC, mas que ainda não foram 
implementadas devido aos recursos 
apresentados. A matéria tem o se-

nador Esperidião Amin (PP-SC) na 
relatoria.

Todas as MPs dependem de lei-
tura para serem incluídas na Ordem 
do Dia.

JUVENTUDE - Após ter tido aná-
lise adiada na semana passada, o 
projeto de lei que institui a Sema-
na Nacional do Estatuto da Juven-
tude volta à pauta do Plenário. O 
PL 5.026/2019  propõe que a  data 
especial seja celebrada na primeira 
semana de agosto de cada ano, na 
qual devem ser desenvolvidas ações 
destinadas a ampliar o acesso e a re-
flexão sobre os direitos dos jovens.

A matéria é dos deputados Lui-
zianne Lins (PT-CE) e Aliel Machado 
(PV-PR) e no Senado tem a relatoria 
do senador Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB).

Pela proposição, estados e mu-
nicípios devem divulgar o estatuto 
em todos os órgãos e instituições 
públicas que ofereçam atendimento 
especializado ao público de 15 a 29 
anos. 

De acordo com a proposta, os im-
pressos oficiais com o texto integral 
ou com partes do Estatuto da Juven-
tude serão disponibilizados às insti-
tuições de ensino e às entidades de 
atendimento à juventude e de defesa 
de seus direitos. 

No relatório, Veneziano destaca 
que a divulgação e a disponibilização 
do conteúdo do estatuto podem ser 
feitas por meio da internet, o que vai 
reduzir os custos. (Agência Senado)

sendo cobrados por desportistas 
querendo saber o que está acon-
tecendo com a pasta de esportes. 
Defendemos a realização de certa-
mes tradicionais como os campe-
onatos Amador, Varzeno e Rural e 
as promoções no esporte especia-

lizado na Praça de Esportes”, afir-
ma Valdecy.

Repercutiu sobremaneira re-
querimento de autoria de Valdecy, 
onde ele solicita da atual adminis-
tração, pavimentação asfáltica da 
comunidade de Cabeceiras até Re-

bentão dos Ferros. “Acredito seja 
pela importância e é uma neces-
sidade urgente a conclusão desta 
obra que vai beneficiar milhares 
de famílias e favorecer o trans-
porte escolar e o escoamento da 
produção”, pontua o parlamentar.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,82

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 28º
Min. : 13º
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“Minas avança com brilho da liderança 
em geração de energia solar”, destaca Gil 
Pereira

Lira determina instalação de comissão sobre 
reforma tributária nesta terça-feira

Assembleia Legislativa realiza plenária do Sempre 
Vivas 2022 

Campeão nacional, Estado res-
ponde agora por 16,8% da potên-
cia instalada em GD no país, que 
atingiu 1 milhão de sistemas em 
telhados de casas, empresas e pro-
priedades rurais

Destaque na geração de ener-
gia solar fotovoltaica, Minas Gerais 
registrou em 2021 crescimento de 
13% em potência instalada, man-
tendo o primeiro lugar no ranking 
brasileiro de geração distribuída 
(GD), agora com a histórica marca 
de 1,7 gigawatts (GW). “Salto de 
crescimento após ter atingido 1 GW 
somente há um ano. Cerca de 50,6 
mil novos empregos, renda e mais 
de R$ 1,2 bilhão em tributos gera-
dos aos municípios, que investem 
os recursos em saúde, educação, 

asfalto e demais serviços aos cida-
dãos”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira.

Considera-se no estudo a pro-
dução e o consumo de residências, 
condomínios, comércios, indús-
trias, propriedades rurais e prédios 
públicos, na sua maioria munici-
pais, a partir de sistemas de micro 
e minigeração.

ENERGIA SOLAR ATENDE 
99,9% DO ESTADO

O Estado responde, segundo 
informou a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Abso-
lar), por 16,8% de toda a potência 
instalada no Brasil. São cerca de 
154,8 mil conexões de geração pró-

pria em 852 dos 853 cidades minei-
ras (99,9%), beneficiando 206,8 mil 
consumidores.

“É o melhor Estado para se in-
vestir, principalmente no Norte de 
MG, que lidera também a geração 
centralizada (grandes usinas e fa-
zendas solares). Significa atração 
de investimentos privados, geração 
de empregos locais e de qualidade 
(diretos e indiretos), além de mais 
energia sustentável para diversifi-
cação da nossa matriz energética”, 
ressaltou Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa.

E completou: “Saímos na frente 
e mantemos a liderança. Resultado 
da luta que travei pela inovadora 

legislação mineira de incentivo ao 
setor, com leis de minha autoria, 
especialmente a de nº 22.549/17 
(Lei da Energia Solar Fotovoltaica 
de MG), primeira no país, que isen-
ta de ICMS usinas até 5 MW, bene-
ficiando sistemas de pequeno e mé-
dio portes”, destacou Gil Pereira.

MAIS EMPREGOS, 
INVESTIMENTOS E 
DEMOCRATIZAÇÃO

“Graças a estes incentivos, a 
geração própria de energia solar 
(GD) já movimentou, em MG, mais 
de R$ 8,8 bilhões em novos investi-
mentos, gerando mais de 50,6 mil 
empregos, desde a REN 482/2012, 
lançada à época pela Agência Na-

cional de Energia Elétrica (Aneel)”, 
apontou Gil Pereira.

A sua luta parlamentar continua 
também com foco na democratiza-
ção e popularização da energia so-
lar, através das suas solicitações, já 
atendidas pelo Banco do Nordeste 
(BNB) e Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais (BDMG), para 
progressiva redução dos juros e da 
burocracia para financiamento de 
sistemas de geração fotovoltaica, 
para pessoas físicas e jurídicas.

BRASIL: 1 MILHÃO DE 
SISTEMAS DE GERAÇÃO 

PRÓPRIA

O Brasil bateu o recorde de 
1 milhão de sistemas de geração 

própria de energia solar, segundo 
informou a Absolar. São mais de 
10,6 gigawatts (GW ) em potência 
instalada (painéis fotovoltaicos) 
em telhados, fachadas e peque-
nos terrenos de casas, comércios 
e indústrias.

“A expectativa do setor é que a 
geração própria de energia alcan-
ce a capacidade da usina hidrelé-
trica de Itaipu em setembro. Para 
isso, a potência dos sistemas deve 
chegar a 14 gigawatts (GW )”, ex-
plicou o CEO da Absolar, Rodrigo 
Sauaia. De acordo com a entida-
de, foram investidos mais de R$ 
57 bilhões no setor, com 320 mil 
empregos gerados no país, desde 
2012. (CARLOS HUMBERTO – Co-
laborador)

O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), determinou a 
instalação de comissão especial 
nesta terça-feira (24) para iniciar 
a análise da PEC 7/20, que altera 
todo o sistema tributário brasi-
leiro. O texto substitui todos os 
tributos atuais por apenas três 
classes de impostos: sobre renda, 
consumo e propriedade. Na oca-
sião, serão definidos o presidente 
da comissão e o relator do texto, 
que teve admissibilidade aprova-
da pela Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania em no-
vembro de 2021.

A proposta foi defendida pela 
deputada Bia Kicis (PL-DF), que 
cobrou a leitura do ato de insta-
lação do colegiado. “A meu ver, 
é a melhor proposta de reforma 
tributária que temos hoje no Con-

gresso. Acredito que essa é a que 
melhor traduz os anseios da po-
pulação, da sociedade com rela-
ção a uma reforma tributária que 
seja clara, que seja transparente, 
que seja eficiente”, disse.

O texto é de autoria do de-
putado Luiz Philippe de Orleans 
e Bragança (PL-SP). Entre outros 
pontos, o texto determina a ex-
tinção de praticamente todos os 
tributos atuais. No lugar deles, 
seriam instituídos apenas as três 
bases de incidência (renda, con-
sumo e propriedade), que pode-
rão ser cobrados indistintamente 
pelas três esferas administrativas. 
Hoje, as três bases são tributadas 
exclusivamente pela União. Os 
estados tributam majoritariamen-
te o consumo e os municípios, a 
propriedade.

Conforme a PEC, estados e 
municípios poderão criar seus 
impostos sobre renda e patrimô-
nio na forma de um adicional do 
imposto federal, delegando sua 
cobrança ao fisco federal.

Para evitar o “efeito cascata”, 
o imposto sobre o consumo será 
cobrado apenas na etapa de venda 
ao consumidor final no estado de 
destino da mercadoria. Acabariam 
a cobrança do tributo nas opera-
ções entre empresas e a utilização 
da substituição tributária (em que 
uma empresa paga pelo restante 
da cadeia produtiva).

AGENDA - A instalação da nova 
comissão está marcada para as 
14h30, no plenário 5. Em segui-
da, serão eleitos os dirigentes do 
colegiado.(Agência Câmara)

A importância da representativi-
dade das mulheres na política. Em 
ano eleitoral, esse tema pautará a 
plenária do Sempre Vivas 2022, a 
ser realizada na sexta-feira (27), às 
14 horas, na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). A iniciati-
va marca o encerramento do evento 
deste ano.

De acordo com a última Pesqui-
sa Nacional por Amostra de Domi-
cílios Contínua (Pnad), realizada 
em 2019, as mulheres representam 
51,8% da população brasileira. Ape-
sar disso, são apenas 12% do Sena-
do, 15% da Câmara de Deputados 
e 11,68% da Assembleia de Minas.

A mesma situação se repete no 
Legislativo e Executivo municipais 
do Brasil, onde ocupam 16% e 12% 
dos cargos de vereador e gestor 
municipal, respectivamente.

O encontro desta sexta (27), no 

Plenário, não só vai refletir sobre 
esse cenário, mas também elaborar 
e, posteriormente, encaminhar ao 
Legislativo, Executivo, Judiciário, 
Ministério Público e Defensoria Pú-
blica uma “Carta das Mulheres de 
Minas” com algumas das principais 
problemáticas e demandas das mu-
lheres do Estado.

Para isso, vai reunir 77 mulheres 
que pretendem representar a diver-
sidade desse público nas diferentes 
regiões de Minas Gerais em suas lu-
tas por direitos. Esse número sim-
boliza as vagas de parlamentares no 
Legislativo mineiro.

A plenária será composta pelas 
nove deputadas da ALMG e outras 
68 representantes, indicadas pela 
comissão organizadora do evento, 
contemplando os critérios de diver-
sidade territorial, racial, de gênero, 
de faixa etária e de área de atuação.

Entre as participantes estão a 
cacica da Aldeia Katurãma, de São 
Joaquim de Bicas, na Região Metro-
politana de Belo Horizonte, Ãgohó 
Pataxó Hã-hã-hãe; a integrante da 
Cooperativa de Material Reciclável 
da Pampulha e mobilizadora social, 
Cleide Maria Santos Vieira; e a inte-
grante da Rede Feminista de Saúde, 
Direitos Sexuais e Direitos Repro-
dutivos, Dirlene Marques.

Também foram chamadas a co-
ordenadora-geral do Centro Nacio-
nal de Africanidade e Resistência 
Afro-brasileira, Makota Celinha; a 
coordenadora adjunta da Aliança 
Nacional LGBTI+ em Minas Ge-
rais, Letícia Imperatriz; e a advo-
gada, escritora e doutoranda em 
direito pela Faculdade Nacional de 
Direito da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro, Ana Paula Lemes de 
Souza.

FEIRA MULHERES DE MINAS

Paralelamente à plenária haverá 
a Feira Mulheres de Minas, com ex-
posição de produtos de economia 
solidária, culinária, arte e artesana-
to, feitos por mulheres mineiras ou 
que vivem em Minas.

A feira, que vai ser realizada das 
9 às 18 horas, no Espaço Demo-
crático José Aparecido de Oliveira, 
vai divulgar o talento de mulheres 
do Estado e gerar renda, após um 
período de restrições impostas pela 
pandemia.

EVENTO EM 2022 TEM COMO 
FOCO JUSTIÇA E DIREITOS

O Sempre Vivas 2022 se debruça 
sobre a seguinte pergunta: “Justiça 
e direitos: por que é tão difícil para 
as mulheres alcançá-los?”.

Além disso, reflete sobre a atu-
ação política como um importante 
caminho para a conquista e a efeti-
vação dos direitos, e para que todas 
as mulheres possam de fato ser res-
peitadas na sociedade.

Outro tema enfocado é o agra-
vamento de problemas como o de-
semprego, o isolamento, a violência e 
o adoecimento físico e mental, como 
consequência da pandemia.

O evento anual é realizado em 
parceria com coletivos, entidades e 
órgãos ligados à pauta feminina para 
marcar o Dia Internacional da Mu-
lher, comemorado em 8 de março, e 
dar visibilidade à luta das mulheres.

Neste ano, o evento já realizou, 
nos dias 8 e 9 de março, um ciclo de 
debates, em que autoridades e espe-
cialistas abordaram os temas da jus-
tiça e direitos, violência e machismo 
institucional e consequências e desa-

fios intensificados com a pandemia.

ALMG BUSCA CONTRIBUIR PARA 
REDUÇÃO DE DESIGUALDADE DE 

GÊNERO

A Assembleia Legislativa busca, 
em suas atividades, contribuir para a 
redução da desigualdade de gênero e 
de violências praticadas contra as mu-
lheres. Além da realização do Sempre 
Vivas, os assuntos estão sempre em 
pauta no Legislativo.

Por meio da Resolução 5.590, de 
2021, foi criada ainda a Procuradoria 
da Mulher da ALMG, como parte de 
uma estratégia de fortalecimento da 
atuação política das deputadas e de 
atendimento a demandas relativas à 
discriminação e à violência contra 
a mulher. A mesma resolução criou 
no Parlamento a Bancada Feminina. 
(Portal ALMG)

Gil Pereira: "Resultado da luta que travei pela inovadora legislação mineira de incentivo ao setor, 
com leis de minha autoria, especialmente a de nº 22.549/17 (Lei da Energia Solar Fotovoltaica de MG)"

A geração própria de energia solar (GD) já movimentou, em MG, mais de R$ 8,8 bilhões em novos 
investimentos, gerando mais de 50,6 mil empregos, desde a REN 482/2012
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Epamig inaugura Programa Especial de 
pesquisa em biotecnologia

Reforço adicional de R$ 1,2 bi ao Plano Safra 
2021/22 é aprovado pelo Governo Federal

Segundo estudos, “boi 
confinado está engordando 
com mais rapidez no Brasil”

Presidente visita Fenasoja no interior gaúcho
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A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig) 
sistematizou suas ações de pesqui-
sa em biotecnologia vegetal e ani-
mal em um Programa Especial. O 
objetivo é utilizar recursos biotec-
nológicos para tornar a agropecuá-
ria mineira cada vez mais moderna 
e competitiva. A página com infor-
mações completas sobre o Progra-
ma já está disponível no site oficial 
da Epamig.

Segundo a Organização das Na-
ções Unidas (ONU), biotecnologia 
é qualquer aplicação tecnológica 
que utiliza sistemas biológicos para 
fabricar ou modificar produtos ou 
processos. No setor agropecuário, 
as pesquisas em biotecnologia es-
tão voltadas para diagnósticos de 
doenças, clonagem de animais, me-
lhoramento genético, bioinsetici-
das e, até mesmo, desenvolvimento 
de plantas transgênicas.

Ainda de acordo com a ONU, 
até o ano de 2050 o mundo terá 
cerca de nove bilhões de pessoas. 
Para garantir alimentos para toda 
população, estima-se que será ne-
cessário um aumento de 70% da 
produção. Diante das projeções, a 
presidente da Epamig, Nilda Soa-
res, destaca o papel estratégico da 
empresa de pesquisa agropecuária 
mineira.

“A biotecnologia já está presen-
te em novas variedades de plantas 
e de raças de animais, na fixação 
biológica de nitrogênio, na produ-
ção de biocombustíveis e em vários 
outros produtos do agro nacional. 
A Epamig vem realizando pesquisas 
em várias dessas áreas. Os resul-
tados contribuirão para uma vida 
mais saudável e uma produção 
mais sustentável em Minas Gerais”, 
projeta a presidente.

Segundo o diretor de Opera-
ções Técnicas da Epamig, Trazilbo 
de Paula, a empresa possui um pa-
pel fundamental para enfrentar os 
desafios da agricultura moderna e 
desenvolver novos produtos e ser-
viços a partir da biotecnologia.

“As pesquisas que serão desen-
volvidas com a estruturação desse 
Programa Especial certamente vão 
gerar resultados com aplicação di-
reta em diferentes frentes do agro 
mineiro. Esse Programa Especial 
é um salto da Epamig para con-
ferir mais qualidade à produção 
de sementes e mudas, além de 
abrir possibilidades de desenvol-
vimento de bioprodutos”, afirma 
o diretor.

No total, o Programa possui 
14 pesquisadores formados em 
diferentes áreas. De acordo com 
a pesquisadora da Epamig, Maria 

Eugênia Lisei de Sá, a união de 
saberes diversos e transversais é 
um dos motivos do sucesso das 
pesquisas em biotecnologia.

“O uso de ferramentas bio-
tecnológicas cresceu muito nos 
últimos anos, feito que contri-
buiu para o desenvolvimento de 
processos e produtos inovadores. 
Além disso, é preciso destacar os 
esforços em conjunto da comu-
nidade científica. Essa dinâmica 
trouxe melhorias para a produ-
ção agrícola e promoveu, entre 
outros benefícios, incremento da 
produção animal e vegetal com 
saúde e respeito a questões sus-
tentáveis”, explica Maria Eugênia, 
que também atua como coorde-
nadora do Programa Especial da 
Epamig.

PORTFÓLIO DE PROJETOS 
EM BIOTECNOLOGIA

A Epamig está organizando 
um portfólio de projetos na área 
de biotecnologia. Inicialmente, 
as principais ações da empresa 
vão atuar em quatro soluções de 
inovação para o estado de Minas 
Gerais.

De acordo com Maria Eugênia, 
a primeira solução visa garantir 
a produção de mudas com alta 

qualidade genética e sanitária em 
diversas espécies frutíferas, or-
namentais, medicinais, e outras 
como oliveira e palma forrageira.

Já a segunda solução almeja 
promover a soja na indústria ali-
mentícia de forma sustentável. A 
terceira solução vai se concentrar 
na elaboração de um bioinseticida 
para reduzir os danos causados 
pela broca-do-café e pelo bicho-
-mineiro na cafeicultura. Por fim, a 

quarta solução visa incrementar a 
produção de carne e leite por meio 
do desenvolvimento de animais su-
periores e com alta qualidade sani-
tária.

“Recentemente, foram aprova-
dos dois projetos pela Fapemig nas 
áreas de bovinocultura e soja para 
alimentação humana com ênfase 
em técnicas biotecnológicas. Outros 
projetos voltados para a multiplica-
ção in vitro de plantas ornamentais 

e medicinais, assim como a limpeza 
clonal de mudas de oliveira foram 
submetidos para outros órgãos de 
fomento”, conclui Maria Eugênia.

As atualizações sobre o Progra-
ma Especial de biotecnologia da 
Epamig serão publicadas nas mídias 
oficiais da empresa. A Epamig é vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Bruno Guimarães 
- Ascom/ Epamig )

Foi anunciada, na última sexta-
-feira (20), pela Junta Orçamentária 
Executiva, do Ministério da Econo-
mia, a suplementação de mais R$ 
1,2 bilhões para reforçar o Plano 
Safra 2021/22. No início deste mês 
de maio, o governo já havia san-
cionado o Projeto de Lei do Con-
gresso Nacional (PLN) 1/2022 que 
destinou R$ 868,5 milhões para 
equalização de juros no crédito 
rural. Entidades que representam 
o agronegócio e a Frente Parlamen-
tar da Agropecuária (FPA) vinham 
pedindo mais recursos para o Pla-

no Safra que valerá até junho. Um 
dos argumentos era o de que o au-
mento das taxas de juros no país 
acelerou o esgotamento das linhas 
de crédito com subvenção.

Integrantes da bancada ruralista 
e técnicos do Ministério da Agri-
cultura reuniram-se, na última ter-
ça-feira, com o secretário especial 
do Tesouro e Orçamento, Esteves 
Colnago, para reiterar a demanda. 
“Nós sabemos que o agro é o maior 
setor da economia brasileira, e isso 
só é possível porque temos progra-
mas fortes. Sem o Plano Safra, a 

possibilidade de crédito ficaria in-
viabilizada e não seria possível pro-
duzir com segurança nesse país” 
disse, em nota, o deputado federal 
Sérgio Souza (MBDPR), presidente 
da Frente Parlamentar da Agrope-
cuária.

Os recursos adicionais serão di-
recionados a operações de custeio 
agropecuário, comercialização, in-
vestimentos rural e agroindustrial 
e a programas do Ministério da 
Agricultura como o Programa Na-
cional de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf ).

O confinamento de gado no Bra-
sil ficou mais eficiente nos últimos 
anos, segundo mostra estudo da Car-
gill. Os animais estão ganhando peso 
com mais rapidez e precisam comer 
menos matéria seca para isso, indica 
o sexto Benchmarking Confinamen-
to Probeef, para o qual a empresa 
consultou 120 estabelecimentos e 
analisou informações de 1,1 milhão 

de animais.
No entanto, o ganho médio de 

peso foi de 1,526 quilos por dia, 
um aumento de 2,4% em relação 
a 2017. Em rendimento de car-
caça, o incremento foi de 2,45%, 
para 1,041 quilos. A melhoria da 
conversão alimentar foi de 1,67% 
– para produzir um quilo de car-
ne, o boi ingeriu 6,93 quilos de 

matéria seca. 
Felipe Bortolotto, gerente de 

tecnologia para gado de corte da 
Cargill, destaca: “esses números 
apontam que a inovação e a sus-
tentabilidade têm tido a tecnolo-
gia e a gestão como fortes aliados 
e isso favorece tanto a produtivi-
dade quanto a qualidade no con-
finamento”.

O presidente Jair Bolsonaro 
esteve na cidade de Santa Rosa, 
no interior do Rio Grande do 
Sul, onde participou da Feira 
Nacional da Soja (Fenasoja). “A 
Fenasoja, berço da soja brasilei-
ra, uma exposição de voluntários 
que mostra para o Brasil e para 
o mundo a força do homem do 
campo”, declarou Bolsonaro. “O 
trabalho de vocês, de domingo a 
domingo, de sol a sol, nos orgu-
lha”. O presidente visitou as co-
lheitadeiras usadas nas lavouras. 
A região noroeste do estado é 
pioneira na fabricação deste equi-
pamento, sendo responsável por 
60% de toda a produção no país. 

FEIRA | A Fenasoja recebeu, 
em nove dias de evento, mais de 
200 mil visitantes. Foi uma mo-
vimentação de R$ 1 bilhão em 
negócios, incluindo contratos 
que podem ser fechados mesmo 
quando a feira acabar. Importante 

polo do agronegócio brasileiro, 
Santa Rosa foi a primeira cidade 
do país a fazer o cultivo comer-
cial da soja em 1924. Horst Daltro 
Steglich, agricultor, tem 74 anos 
e vive do campo desde criança. 
Ele utiliza, em sua fazenda, tec-
nologia de ponta e aposta na 
agricultura de precisão. Steglich 
disse que veio para a Fenasoja em 
busca de inovação para as suas la-
vouras de soja e de milho.

“Se nós compararmos 1950, 
a década adiante, 70, 80, houve 
uma grande evolução. Mas, hoje, 
a tecnologia é tão importante e 
necessária para que o agricul-
tor se adapte, senão ele não vai 
acompanhar, principalmente no 
setor produtivo”, disse durante 
visita aos expositores.

O evento também marcou o 
encerramento da colheita da soja 
em todo o país. Para o presidente 
da Fenasoja, Elias Dallalba, o de-
sempenho da safra foi satisfatório. 

“Mesmo essa nossa região do Rio 
Grande do Sul tendo uma seca 
muito forte, a gente perdeu quase 
95% da nossa produção de soja, o 
restante do país se manteve com 
altos números. O Brasil novamente 
vai ter um recorde de produção, va-
mos superar o ano passado e nova-
mente o Brasil será o maior produ-
tor de soja do mundo”, declarou.

De acordo com Dellalba, a Fe-
nasoja surgiu em 1966 e se tornou 
referência no agronegócio, espe-
cialmente pela característica da 
região, com agricultura focada em 
pequenas e médias propriedades. 
A média de área por família não 
passa de 18 hectares no noroeste 
do estado.

Além disso, a Fenasoja tem um 
diferencial. “Aqui, durante o dia, a 
gente faz negócios e, à noite, come-
mora com bons shows nacionais. 
A gente gosta de trabalhar e come-
morar os resultados”, disse. (Agên-
cia Brasil)

Objetivo do Programa é utilizar recursos biotecnológicos modernos para otimizar 
a produção agropecuária em Minas Gerais
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OAB Montes Claros promove Workshop 
de LGPD

Pastor Evangélico que vende Bíblias e livros no 
valor de uma cesta básica

Licitação do transporte escolar 
para comunidades da zona rural 
acontece nesta quarta-feira
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A 11ª Subseção OAB/MG – Mon-
tes Claros, através da Comissão de 
Proteção de Dados, promove no 
próximo dia 26 de maio, às 19h, o 
1º Workshop de Proteção de Dados, 
com o intuito de falar sobre as ex-
pectativas e princípios da Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD). O 
evento é gratuito e direcionado aos 
advogados, acadêmicos e empresá-
rios interessados no assunto. As ins-
crições podem ser feitas através do 
Sympla. Na programação, palestras 
com a Drª Priscilla Menezes e a Drª 
Maria Fernanda Câmara. O evento 
será realizado na sede da OAB Mon-
tes Claros (Rua Dr. Walter Ferreira 
Barreto, 154 – Ibituruna).

A LGPD foi sancionada em 
agosto de 2018, e estabelece re-
gras sobre coleta, armazenamento, 
tratamento e compartilhamento 
de dados pessoais, impondo mais 
proteção e penalidades para o não 
cumprimento. De acordo com a 
presidente da Comissão de Prote-
ção de Dados, Drª Priscilla Mene-
zes, esse é um direito fundamental, 
pois os dados pessoais permitem 
o acesso a inúmeros serviços e di-
reitos, imprescindíveis para a vida 
em sociedade. “O advogado preci-
sa estar apto para compreender os 
princípios e normas que norteiam 
esse arcabouço de proteção, contri-
buindo para o desenvolvimento de 
uma sociedade cada vez mais mo-

derna, tecnológica e alinhada com 
a proteção de direitos da pessoa 
humana”, diz.

Ela explica que a não adequação 
à lei traz desde prejuízos reputa-
cionais, perda de oportunidades 
comerciais e desvantagem concor-
rencial, até as sanções contidas 
expressamente na lei, que vão 
desde advertências, multas, até a 
eliminação do banco de dados do 
agente de tratamento que viola 
os seus princípios e diretrizes. “A 
LGPD se aplica a toda e qualquer 

operação de tratamento de dados 
pessoais, nas áreas mais diversas, 
tais como administração pública, 
serviços públicos, saúde, marke-
ting, mídias sociais, entre outras. 
O importante é constatar que os 
dados pessoais são utilizados 
para as mais diversas finalidades 
e justamente por isso se justifica a 
importância da lei para se atingir 
um padrão elevado de proteção”, 
esclarece.

Para o presidente da OAB Mon-
tes Claros, Dr. Herbert Alcântara, 

essa é mais uma oportunidade 
oferecida pela 11ª Subseção para 
atualização e capacitação da ad-
vocacia. “A sociedade se mostra a 
cada dia mais exigente, e o mer-
cado mais competitivo, e precisa-
mos acompanhar essa demanda. A 
OAB se preocupa com a necessi-
dade de atualização constante dos 
advogados e advogadas, por isso 
estamos promovendo, através das 
Comissões temáticas, eventos vol-
tados para as mais diversas áreas 
do direito”, garante. 

SOBRE AS PALESTRANTES 
-  Priscilla Menezes: Advogada, ba-
charel em Direito pela Universidade 
Estadual de Montes Claros - Uni-
montes, pós-graduada em Direito 
e Tecnologia e em Direito Empresa-
rial com foco em Inovação, Privaci-
dade e Proteção de Dados | Presi-
dente da Comissão de Proteção de 
Dados da OAB Montes Claros/MG 
| Cofundadora da lawtech IViJur | 
Pesquisadora do Grupo de Estudos 
em Direito, Tecnologia e Inovação 
vinculado à UFMG (DTEC-BR) e da 

Comunidade Internacional de Estu-
dos em Direito Digital (CIED).

Maria Fernanda Câmara: Advo-
gada Cível e Trabalhista | Oficial de 
Proteção de Dados (DPO) com cer-
tificação Exin (ISFS, PDPF, PDPP e 
PDPE) especialista em LGPD |Con-
sultora em Privacidade e Proteção 
de Dados Pessoais | Membro da As-
sociação Nacional de Profissionais 
de Proteção de Dados (ANPPD) | 
Membro da Comissão de Proteção 
de dados da OAB de Montes Claros/
MG.

No estado de Minas Gerais, uma 
ação social tem se destacado entre 
as comunidades do município de 
Montes Claros. O projeto “Ninguém 
Cresce Só”, foi fundado pelo então 

presidente, o Pastor Alisson Frederi-
co Sobrinho Pena, carinhosamente 
chamado de Pr. Fred Nicácio, e da 
sua digna esposa, Ariana Nicácio.

Filho de mãe solteira, Pr. Fred 

teve uma infância difícil, embasa-
da na ausência da figura paterna e 
da vida dura que teve de enfrentar 
com sua mãe e seus irmãos. Ao ter 
um encontro com Jesus, Fred fez 

uma oração a Deus, no meio de 
uma plantação de milho, afirmando 
o compromisso de ajudar famílias 
a se manterem mesmo diante de 
tantas dificuldades que eles possam 
passar. 

Hoje, o projeto “Ninguém Cres-
ce Só” encontrou apoio em mais 

de 15 colaboradores e também da 
tropa da Polícia Militar Mineira, de 
sua região, para atender mais de 
150 famílias que passam por ne-
cessidades. 

Todas as vezes que o Pr. Fred 
Nicácio tem a oportunidade de 
pregar a palavra em alguma igreja, 

ele apresenta o projeto aos irmãos 
dizendo, “não compre apenas uma 
bíblia, mas doe uma cesta básica”, 
e, através desta coragem e ousa-
dia, vidas têm sido alcançadas e 
transformadas - com a pregação 
do evangelho nos trabalhos de ca-
ridade.

Prestadores de serviço que 
tenham interesse em realizar o 
transporte dos estudantes que 
residem na zona rural do muni-
cípio que estão matriculados em 
unidades da Rede Municipal de 
Ensino já podem ser contratados. 
Estão sendo disponibilizadas as 
seguintes rotas: Mimoso/Laran-
jão/Cruzinha/Escola Municipal 
Sebastião Mendes; Me Livre/
Quinta da Serra/E. M. Jason Ca-
etano; e Fazenda Maracanã/Vila 
Nova de Minas.

O transporte escolar será exe-
cutado na zona rural e na zona ur-
bana, em veículo do tipo van com 
capacidade de 10 passageiros (15 
no caso do trajeto Me Livre/Quin-

ta da Serra/E. M. Jason Caetano). A 
sessão pública do processo de lici-
tação será realizada nesta quarta-
-feira, dia 25, às 9 horas, na Sala de 
Licitações, na sede da Prefeitura, no 
Centro. A participação é exclusiva 
para empreendedores individuais, 
micro e pequenas empresas.

A admissão dos prestadores de 
serviço será por meio de contrato, 
com vigência até o dia 31 de de-
zembro, podendo ser prorrogada 
se for conveniente para o Municí-
pio. O edital do processo licitatório 
nº 181/2022 pode ser acessado no 
site da Prefeitura.
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  NORTE DE MINAS E VALE DO JEQUITINHONHA

Ação conjunta leva lojistas nacionais para 
conhecer artesanato

Palestra gratuita com Ana Elisa Ribeiro aborda as 
diferentes trilhas que levam à literatura
Encontro virtual com o público será realizado na quinta-feira, 26 de maio

Quatorze lojistas de sete esta-
dos brasileiros ganham a estrada na 
próxima semana para a Trip to Ori-
gin ou viagem à origem, uma ação 
do Sebrae Minas e da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico (Sede-MG) do Governo de 
Minas, para valorizar a identidade 
e origem do artesanato do Vale do 
Jequitinhonha e Norte de Minas, e 
estimular a venda dos artesãos. 

Durante oito dias, o grupo vai 
percorrer quase 2 mil quilômetros 
para visitar 16 núcleos de produ-
ção em 12 municípios: Diamantina, 
Minas Novas, Campo Buriti e Cam-
po Alegre (distritos de Turmalina), 
Chapada do Norte, Berilo, Itinga, 
Santana do Araçuaí (distrito de 
Ponto dos Volantes), Itaobim, Ca-
raí, Ferreirópolis (distrito de Sali-
nas), Taiobeiras, Grão Mogol, Janu-
ária, Cônego Marinho e Pirapora. 
Entre as peças produzidas, estão as 
cerâmicas, inclusive as tradicionais 

bonecas do Vale do Jequitinhonha, 
esculturas em madeira, tecelagem 
e ornamentos feitos com plantas 
típicas da região, como sempre-vi-
vas, capim dourado e bambu.

“O objetivo da Trip to Origin é 
aproximar artesãos de comprado-
res nacionais, ampliando o acesso 
aos novos mercados e promovendo 
a valorização da origem das peças, 
traduzida na qualidade do design, 
riqueza dos detalhes e na diversi-
dade de matérias-primas”, afirma a 
analista do Sebrae Minas Amanda 
Guimarães.

Além de gerar vendas diretas e 
encomendas, a viagem permite aos 
compradores conhecerem de perto 
a realidade dos artesãos e a iden-
tidade cultural que está presente 
em cada trabalho, dando a eles 
repertório para que seus clientes 
saibam da história que há por trás 
de cada peça. “Essa ação permite 
que os lojistas conheçam a origem 

e entendam o contexto em que as 
peças são criadas, incentivando 
o reconhecimento do território 
como produtor de artesanato com 
identidade e qualidade”, explica a 
analista do Sebrae Minas.

Confirmaram presença nesta 
expedição, lojistas de Minas Ge-
rais, Santa Catarina, Pernambuco, 
Sergipe, São Paulo, Alagoas e 
Distrito Federal. “Trip to Origin 
é uma ação do Sebrae realizada 
em parceria com o Governo de 
Minas que, em edições anteriores, 
gerou mais de R$ 200 mil em ne-
gócios para os artesãos mineiros. 
Este ano, nosso objetivo é supe-
rar esse resultado, ampliando as 
vendas do artesanato produzido 
em vários municípios e comuni-
dades do Vale do Jequitinhonha 
e do Norte de Minas”, afirma o 
subsecretário de Desenvolvimen-
to Regional da Sede-MG, Douglas 
Cabido.

INCENTIVO - A Trip to Origin 
faz parte das estratégias do Sebrae 
Minas para a promoção do artesa-
nato produzido no Vale do Jequi-
tinhonha e Norte de Minas, além 
da divulgação da identidade e ori-
gem do território como diferencial 
competitivo, contribuindo para o 
desenvolvimento econômico local, 
por meio de uma diferenciação 
sustentável e relevante de seus 

produtos e serviços.
Entre as iniciativas já desen-

volvidas, está o apoio à criação da 
marca território ‘Vale do Jequiti-
nhonha’, lançada no final do ano 
passado. Além disso, o Sebrae 
Minas incentiva a venda do artesa-
nato mineiro em grandes eventos 
do segmento, dando maior visibili-
dade e divulgação do trabalho dos 
artesãos do estado.

Os artesãos têm acesso ainda às 
soluções voltadas para a gestão dos 
negócios e novas metodologias de 
trabalho, que utilizam a inovação 
e o design para o desenvolvimen-
to de novas coleções e produtos, 
priorizando sempre a origem e a 
tradição local, além da promoção 
da cultura de cooperação entre as 
associações de artesãos. (Agência 
Minas)

A leitura, hoje, é uma prática so-
cial que se vale de muitos suportes, 
canais, formatos e tecnologias. Que 
trilhas as pessoas usam para chegar 
à leitura literária na atualidade? É 
sobre essas possibilidades que a Se-
cretaria de Estado de Cultura e Tu-

rismo (Secult), por meio do Sistema 
Estadual de Bibliotecas Públicas de 
Minas Gerais (SEBPMG), promove a 
palestra “Livros e telas: trilhas da lite-
ratura”, com participação da doutora 
em Linguística Aplicada e professora 
do Cefet-MG, Ana Elisa Ribeiro.

Com mediação da bibliotecária 
Cleide Fernandes, o evento ocor-
re na quinta-feira (26/5), às 16h, 
em plataforma de videoconferên-
cia. As inscrições são gratuitas. O 
link para acesso é enviado para o 
e-mail da pessoa inscrita imedia-

tamente após o preenchimento 
do formulário. Caso não receba o 
link, é necessário entrar em con-
tato pelo e-mail sistemadebiblio-
tecas@secult.mg.gov.br. As vagas 
são limitadas e haverá emissão de 
certificado.

Durante a palestra, a convidada 
vai debater com o público a relação 
existente entre a literatura, a leitura 
e os diferentes suportes tecnológi-
cos. Nesse encontro virtual, serão 
abordadas diferentes percepções a 
respeito dessas linguagens e como 

esses recursos podem ser comple-
mentares. Ana Elisa Ribeiro também 
irá debater com os participantes os 
possíveis desdobramentos e cami-
nhos que podem aproximar ou for-
mar novos públicos para a leitura e a 
literatura. (Portal Secult-MG)

Governo do Estado e Sebrae Minas são parceiros para realização da Trip to Origin; iniciativa 
valoriza a identidade, além de gerar novas oportunidades de negócios

ACERVO DO INSTITUTO PEQUI DO CERRADO/ LUCAS BERNALLI
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Jovem é morto com 
vários tiros dentro 
de bar 

MOC | Motociclista 
morre em acidente na 
zona rural 

PM recupera três veículos 
após roubos em sequência 
em Ninheira

Homem invade casa, rouba e estupra 
idosa, de 70 anos
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Na noite do último domingo 
(22), um jovem, de 20 anos, foi 
morto a tiros dentro de um bar em 
Curral de Dentro. A ocorrência está 
em andamento e segundo as primei-
ras informações da Polícia Militar, 
o dono do estabelecimento contou 
que os dois autores chegaram en-
capuzados e armados, e ordenaram 
que todas as pessoas que estavam no 

local deitassem no chão. Ele disse 
ainda que ao perceber a ação, con-
seguiu sair pela porta dos fundos e, 
em seguida, escutou os tiros.

Após os disparos, os homens 
fugiram em um carro e ainda não 
foram localizados.

Adenilton de Jesus Teixeira mor-
reu no local do crime. A perícia foi 
acionada e constatou que ele foi 

atingido no peito, perna, costas e 
na cabeça. O corpo foi levado para 
o Instituto Médico Legal de Montes 
Claros. De acordo com a PM, um ou-
tro homem que estava no bar teve 
um corte na orelha e relatou ter sido 
atingido pelo cano da arma de um 
dos autores. Ele foi levado para o 
hospital, onde recebeu atendimento 
médico e foi liberado.

No último domingo (22), um 
motociclista, de 25 anos, morreu em 
um acidente no Distrito de Samam-
baia, em Montes Claros. Segundo in-
formações da Polícia Militar, há sus-

peita é de que ele perdeu o controle 
do veículo e bateu em uma árvore às 
margens da estrada rural.

Uma equipe do Samu de Capitão 
Enéas foi acionada e constatou o 

óbito da vítima. A perícia da Polícia 
Civil também esteve no local e libe-
rou o corpo de Felipe Gomes Batis-
ta para o Instituto Médico Legal de 
Montes Claros.

Na zona rural de Ninheira, a Po-
lícia Militar recuperou três veículos 
roubados. Duas mulheres foram 
conduzidas à delegacia por recep-
tação e os envolvidos nos assaltos, 
que foram realizados em sequên-
cia, ainda estão sendo procurados. 
A primeira vítima a procurar pela 
PM, um homem de 55 anos, disse 
aos policiais que seguia de moto 
pela comunidade de Bananeira, 
quando foi abordado por cinco au-
tores, que estavam em dois carros. 
Um deles apontou uma arma em 
sua direção e exigiu que entregas-
se sua moto, todos estavam com 
os rostos cobertos por capuz ou 
panos.

Quando ainda estavam se deslo-
cando para esse roubo, os militares 
foram abordados por um idoso, de 

71 anos. Ele contou que seguia de 
carro pela zona rural, pela estrada 
que liga Olhos d’Água a Mundo 
Novo, quando um automóvel atra-
vessou em sua frente. Um dos ocu-
pantes desceu armado e ordenou 
que ele descesse, tomou a direção 
do veículo e disse que o grupo da-
ria uma volta com ele. A vítima teve 
os olhos vendados e foi liberada 
em uma plantação de eucalipto.

Ainda conforme o idoso, os cri-
minosos fugiram com o celular e o 
veículo dele, que tem característi-
cas idênticas a um dos usados no 
primeiro assalto. Já no povoado de 
Bananeira, os policiais foram abor-
dados por dois homens, de 20 e 26 
anos, que tiveram a moto roubada 
por assaltantes que estavam em 
um carro, do mesmo tipo do que 

foi usado no roubo da vítima de 55 
anos. Os criminosos ainda fugiram 
levando dois celulares, capacetes, 
dinheiro e uma blusa.

Durante os levantamentos, a 
PM teve informações sobre a loca-
lização de um possível autor dos 
assaltos. As equipes estiveram no 
povoado de Machado Mineiro, em 
Águas Vermelhas, e viram, por cima 
do muro de uma casa, um carro 
e uma moto iguais aos que foram 
subtraídos das vítimas. Ao chama-
rem no portão, duas mulheres saí-
ram e disseram que estava guardan-
do os veículos a pedido do homem 
apontado como suspeito. Dois 
capacetes também foram apreendi-
dos. A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil em 
Taiobeiras.

Na região Central, um ho-
mem, de 39 anos, foi preso 
suspeito de roubar e estuprar 
uma idosa, de 70 anos, dentro 
de casa. O crime foi no último 
domingo (22), no bairro Santa 
Cruz. A Polícia Militar foi aciona-
da por vizinhos que perceberam 
que a vítima, que possui dificul-
dades de locomoção, estava de-
sorientada na porta de casa.

De acordo com a PM, a idosa 
contou que o homem chegou à 
residência chamando pelo irmão 
dela e invadiu o local ao perce-

ber que ela estava sozinha. A mu-
lher disse ainda que o suspeito 
era conhecido da família e pres-
tava serviço para o irmão como 
servente de pedreiro.

Após vasculhar a casa, ele 
encontrou a vítima deitada no 
quarto e cometeu o estupro, de 
acordo com a polícia. “Ele abriu 
a porta da residência, invadiu o 
domicílio, fez diversas buscas 
pelo local, encontrou a vítima 
em uma cama, e neste momento 
ele determinou que ela ficasse 
calada, que ele iria fazer o que 

fosse fazer naquele local e que 
não era pra ela ficar assustada. 
Dessa forma, ele manteve relação 
sexual com a vítima”, explicou o 
Tenente Thiago Menezes.

Em seguida, o homem fugiu 
no carro de familiares da vítima, 
levando alguns pertences e di-
nheiro. Através das imagens de 
câmeras de segurança cedidas 
por vizinhos, o suspeito foi iden-
tificado e preso próximo à casa 
de um familiar, no bairro Bom Je-
sus. Foram recuperados o carro, 
R$ 800, dois celulares, um anel 

de ouro e um relógio. Os poli-
ciais também apreenderam três 
porções de cocaína, um celular e 
três comprimidos de estimulante 
sexual.

A PM informou que o homem já 
possui várias passagens por crimes 
como porte ilegal de arma de fogo, 
receptação e furto. Ele foi encami-
nhado para a Delegacia da Polícia 
Civil de Curvelo. A vítima foi so-
corrida e levada para o Hospital 
Imaculada Conceição em Curvelo 
e depois, foi transferida para uma 
unidade de saúde em Sete Lagoas.
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Cimams recebe do deputado Aécio Neves, 
Patrulha Mecanizada no valor de R$ 1 mi

Semad divulga resultado da seleção de consórcios 
públicos

Amams participa de live da Cedec sobre orientações 
e enfrentamento ao frio

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) recebeu na 
manhã de ontem (23/05), em sua 
sede, o deputado federal Aécio Ne-
ves para assinatura de convênio a 
partir da sua emenda parlamentar 
no valor de R$ 1 milhão. O recur-
so será destinado para aquisição 
de patrulha mecanizada, composta 
de motocultivadores, implementos 
e veículos para acompanhamento 
técnico das atividades desenvolvi-
das nos municípios.

O presidente do Cimams, Valmir 
Morais de Sá, prefeito de Patis, agra-
deceu ao deputado Aécio Neves por 
ter atendido esta demanda e por 
outras que estão beneficiando os 
municípios da região. Fez um breve 
relato do crescimento do consórcio 
que já está com 104 municípios 
consorciados e a previsão de chegar 
a 110.

“O Cimams está se readequando 
para atender a todos. Estamos nos 
adequando também para receber 
as verbas estaduais e federais. Por 
isso, contamos com a participação 
do deputado federal Aécio Neves 
na destinação de verbas para os 
municípios do Norte de Minas, Vale 
do Jequitinhonha e Noroeste de Mi-

nas”, acentuou.
O presidente do Samu Cisrun/

Macro-Norte, Marcelo Meireles, 
prefeito de São Romão, elogiou 
a gestão de Valmir Morais à fren-
te do Cimams e a atenção que o 
deputado federal Aécio Neves 
sempre teve com a parte Norte do 
Estado, desde quando foi gover-
nador e senador República.

O deputado estadual Carlos 
Pimenta fez questão de ressaltar a 
gestão de Valmir Morais à frente 
do Cimams e por todas as entida-
des em que esteve no comando, 
sempre buscando ajudar a todos 
os colegas prefeitos. Disse ain-
da, da gratidão que ele que todo 
norte-mineiro tem com o deputa-
do Aécio Neves, responsável por 
importantes obras realizadas na 
região.

O provedor do Hospital Aroldo 
Tourinho, Paulo César Gonçalves 
de Almeida, mostrou também a 
gratidão ao deputado Aécio Neves 
e a atenção dada à área de saúde. 
O mesmo sentimento foi segui-
do pelo diretor administrativo 
da Santa Casa de Misericórdia de 
Montes Claros, Maurício Sérgio; e 
Antônio César, do Hospital Dilson 
Godinho.

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), por meio 
da Subsecretaria de Gestão Am-

biental e Saneamento (Suges), 
torna público, nesta segunda-feira 
(23/05), no site da Semad, o re-
sultado do Edital de Chamada Pú-

blica nº 003/2022, cujo objetivo 
é selecionar consórcios para re-
ceber projeto de estruturação de 
concessão de sistema de coleta, 

O deputado Aécio Neves disse 
que esta solenidade de assinatura 
de convênio foi mais do que isso, 
mas sim um reencontro com os 
amigos. “Tenho acompanhado o 

trabalho que Valmir Morais vem 
desenvolvendo a frente do Ci-
mams, e dele não poderia esperar 
outra coisa. Pois é um municipalista 
e grande gestor, não só da sua Patis, 

mas também das entidades em que 
esteve à frente. Assim foi na Amams 
e agora está sendo no Cimams. Por 
isso, eu peço a todos que não dei-
xem de apostar na política, pois 

ela ainda tem homens de bem. 
Continuarei atuando em benefí-
cio do povo mineiro e desta re-
gião”, afirmou. (ARTHUR JÚNIOR 
– Colaborador)

 PROJETO DE CONCESSÃO REFERENTE A RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS  

transporte, tratamento e destina-
ção de resíduos sólidos urbanos 
(RSU).

Classificado em 1º lugar, o 
Consórcio Público Intermunicipal 
de Desenvolvimento Sustentável 
do Alto Paranaíba (CISPAR) será 
contemplado com a elaboração 
do projeto, por meio de estudo 
de modelagem técnica e jurídico 
administrativa para formalização 
de processo licitatório de con-
cessão dos serviços públicos de 
manejo de RSU. A proposta apre-
sentada pelo CISPAR contempla 
14 municípios: Carmo do Para-
naíba, Coromandel, Cruzeiro da 
Fortaleza, Guimarânia, Lagamar, 
Lagoa Formosa, Patos de Minas, 
Patrocínio, Presidente Olegário, 
Rio Paranaíba, São Gonçalo do 
Abaeté, São Gotardo, Serra do 
Salitre e Tiros, beneficiando cerca 
de 385 mil habitantes.

Caso haja disponibilidade de 
recursos, os demais consórcios 

habilitados também poderão ser 
contemplados com a elaboração 
de projetos, conforme previsto 
no edital.

A Semad fará o contato ini-
cial com o consórcio seleciona-
do para o início das atividades. 
Cabe à secretaria a contratação da 
instituição que será responsável 
pela elaboração dos projetos e 
o acompanhamento do processo 
junto à instituição, consórcio e 
municípios integrantes. Esse su-
porte do Estado possibilitará a 
prestação dos serviços de mane-
jo dos RSU de forma sustentável, 
tanto do ponto de vista técnico, 
quanto econômico-financeiro.

AVANÇO - O orçamento previs-
to para a elaboração dos projetos 
é de cerca de R$ 7 milhões. Está 
prevista também a celebração de 
Termo de Cooperação Técnica en-
tre a Semad e os consórcios para 
promover ações conjuntas de via-

bilização dos referidos projetos 
de estruturação de concessão.

“Esse processo feito pela Se-
mad, por meio da Subsecretaria 
de Gestão Ambiental e Sanea-
mento (Suges), é um avanço do 
Governo de Minas para universa-
lização dos serviços de manejo do 
RSU de forma sustentável, indo 
ao encontro com o que é preco-
nizado pelo Novo Marco Legal do 
Saneamento”, frisa o subsecretá-
rio de Gestão Ambiental e Sane-
amento (Suges), Rodrigo Franco.

“A prestação adequada dos ser-
viços de manejo de RSU é condi-
ção essencial para garantir saúde 
pública, qualidade ambiental e de 
vida à população, além de con-
tribuir para o desenvolvimento 
econômico e social do estado”, 
reforça Marília Melo, Secretária 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável.

(Luciane Evans - Ascom/ Sise-
ma)

As baixas temperaturas regis-
tradas no estado de Minas Gerais 
nos últimos dias devem ser mais 
intensas nesta semana e devem 
prevalecer até o mês de agosto, 
o alerta foi feito pela Defesa Ci-
vil Estadual (Cedec). Para discu-
tir ações imediatas do governo 
de Minas no enfretamento aos 
efeitos do frio nos municípios, a 
Cedec e a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
realizaram uma teleconferência 
sobre as diretrizes e orientações 
direcionadas aos municípios para 
enfrentar este período de frio. 
Com participação de 248 coor-
denadores municipais de Defesa 
Civil – compdecs, gestores da 
Assistência Social e de represen-
tantes dos departamentos de De-
fesa Civil e da Assistência Social 
da Amams foram definidas várias 
ações.

O capitão Érik Madureira Al-
ves, da Diretoria de Educação em 
Proteção e Defesa Civil e o diretor 
de Resposta a Desastres, Capitão 
Ênio Virgílio Martins de Sousa 
da Polícia Militar, alertaram os 
participantes da reunião virtual 
sobre os procedimentos e ações 
de como enfrentar o frio que deve 
ser intenso nesta semana. Os mu-

nicípios foram orientados a assis-
tir a população afetada com os se-
guintes procedimentos: repassar 
alerta e informações da previsão 
do tempo, divulgar o número 
40.199 para o cidadão cadastrar e 
receber alerta da Defesa Civil do 
estado, reunir com a Assistência 
Social para elaborar Planos de 
Contingência e definir necessidade 
de abrigos temporários, vistoriar re-
sidências inacabadas, proteção aos 
animais, campanhas distribuição de 
cobertores e agasalhos, e busca ativa 
em comunidades vulneráveis, dis-
tribuição de donativos e alimentos, 
manter plantão municipal, cadas-
tramento de voluntários e interagir 
com as forças policiais e Bombeiros.

A Assistente Social da Sedese 
Tatiane Patrícia dos Reis Sanção, 
abordou a Atuação Socioassistencial 
em contextos de Emergência e Cala-
midade Pública. Falou da parceria e 
interação da

Sedese e da Defesa Civil nos 
eventos de calamidades públicas 
ocorridos em Minas e do papel e 
responsabilidades dos órgãos em 
suas áreas de atuações a bem dos 
atingidos. Chamou atenção dos 
municípios como organizadores e 
da necessidade da atuação conjunta 
dos diversos atores, governo e socie-

Edital seleciona consórcio para receber projeto de estruturação de sistema de coleta, transporte, 
tratamento e destinação de resíduos sólidos urbanos

dade. A assistente social falou ainda 
do uso de recursos públicos e da 
legalidade quando a Decretação de 
Situação de Emergência ou Calami-
dade Pública.

O presidente da Associação dos 

Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’, informou que a Amams 
encaminhou oficio ao Coronel Os-
valdo de Souza Marques, chefe do 

Gabinete Militar do Governador, 
solicitando que seja intensificada 
a entrega e distribuição de cestas 
básicas, cobertores e colchões aos 
municípios. Foi sugerido ainda pela 
Amams junto à Cedec e Sedese, 

a distribuição de uma Cartilha de 
orientação aos municípios, como 
acontece com os eventos de Seca e 
Chuva, pois ventos e frio intenso, 
são novidades na maioria dos mu-
nicípios da região. (Ascom Amams)
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Nelsinho se insinua para Isadora. Violeta pede para Rafael ajudar a encontrar sua 
filha. A dona da tecelagem reclama do envolvimento de Eugênio com Úrsula. Davi 
pede para Arminda ajudá-lo a encontrar Isadora. Nelsinho provoca Rafael. Isadora 
conta para Arminda onde está hospedada. Heloísa se encanta com os elogios de Leô-
nidas. Tenório passa mal no Seminário. Davi procura Isadora. Eugênio decide hipote-
car a casa para investir na tecelagem. Davi beija Isadora.

Neném vai à delegacia conversar com Nunes, Torres e Prado. Um repórter grava 
Carmem e Paula discutindo na cela. Neném lamenta por não conseguir comemorar 
com Rose. Guilherme tenta falar com Flávia, que o dispensa. Marcelo e Joana tentam 
adotar um filho. Carmem e Paula se desesperam ao ver a repercussão negativa de um 
vídeo sobre elas nas redes sociais. Roni destrata Cora. Passam-se 90 dias. Odaílson e 
Deusa se casam. Carmem e Paula descobrem que estão falidas. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

José Lucas se reconhece nas histórias que Túlio conta sobre a família de José 
Leôncio. Gustavo se desespera com a morte de Madeleine. Jove conta a Irma que 
ama Juma, mas confessa que seu lugar não é limitado à vida na tapera. José Leôncio 
sonha com Madeleine pedindo ajuda para ir embora. Mariana avisa a Jove que ele 
terá que arrumar um emprego. Tadeu diz a José Leôncio que achou José Lucas pa-
recido com o pai.

Rogério pede conselho para Gustavo de como se aproximar de Cassandra. O 
pai de Dulce aconselha o rapaz a falar a língua dela para ser escutado. Mais tarde, 
Gustavo fica irritado ao saber que Dulce Maria quebrou um vaso de arte ao brincar 
de bola com as amigas. Rogério enfrenta Cassandra e consegue chamara atenção 
dela. Haydee continua a fazer Flávio achar que ela está louca. Leonardo vai na casa 
de Flávio e diz que ele precisa jogar pesado para acabar com Gustavo. Em outro 

lugar, Gustavo e Adolfo se encontram pela primeira vez. Os dois se acusam. Gustavo questiona como Adolfo 
pode desprezar a própria neta, Dulce Maria.

Angélica faz relato emocionante sobre 
descoberta da menopausa precoce aos 
42 anos: ‘Tinha um pouco de vergonha’

Xand Avião sofre acidente com fogo durante 
show. Saiba o estado de saúde do cantor

Xand Avião sofreu um acidente 
durante um show em São Paulo. No 
evento, o cantor foi atingido por uma 
labareda de fogo de seu efeito espe-
cial.

Xand Avião sofreu um acidente du-
rante um show em São Paulo, durante 
o fim de semana. Na apresentação, o 
cantor, que irá se apresentar em algu-
mas festas de São João, foi atingido 
por um fogo que fazia parte dos efei-
tos especiais do evento.

No vídeo, é possível ver que o ros-
to e os braços de Xand foram atingi-
dos pelas chamas. Assim que notou o 
que estava acontecendo, o público se 
alarmou.

Após o acidente, Xand usou as 

redes sociais para informar que esta-
va bem: “Valeu, SP! O Viiixe! Forró e 
Piseiro pegou fogo aqui. Acho que São 
Paulo chegou aos 50 graus com esse 
show. Botamos para ferver, né não?!!”.

XAND AVIÃO E SOLANGE ALMEI-
DA FAZEM RELATOS EMOCIONAN-
TES SOBRE REENCONTRO

Xand Avião e Solange Almeida fi-
zeram as pazes durante a “Farofa da 
Gkay”. Horas depois, os ex-parceiros 
de Aviões do Forró comentaram sobre 
a possibilidade de retomar a amizade 
após mais de três anos de briga.

Pelo Instagram, Xand publicou di-
versos vídeos e fotos ao lado de Solan-
ge ontem e fez um texto emocionante. 

“Eu espero que esse momento possa 
representar pra vocês um décimo da 
felicidade que representou pra nós. 
Depois de meses tão difíceis pelos 
quais todos nós passamos, esse reen-
contro veio pra nos certificar de que 
nada é pra sempre... e ainda bem! O 
pra sempre sempre acaba e essa é a 
grande beleza da vida”, escreveu o 
cantor.

Em seguida, a artista contou que 
recebeu conselhos de um amigo e do 
Padre Fábio de Melo sobre perdão e 
reconciliação. Em meio a crises de 
pânico, o religioso alertou a cantora 
sobre “esvaziar lixos emocionais” que 
estariam fazendo mal a ela. “Por que 
não esvaziar esse lixo que eu carrego 
comigo há anos? Subi no palco e o res-
to vocês já sabem”, contou a estrela.

Angélica abriu o jogo sobre a 
descoberta de sua menopausa pre-
coce. No relato, a apresentadora 
falou sobre o medo e a falta de in-
formação durante o processo.

Angélica participou de uma con-
versa sobre menopausa no evento 
“Power Trip Summit”, da Marie Clai-
re. Na conversa, a apresentadora de 
48 anos, que surpreende os segui-
dores em fotos de biquíni, desaba-
fou sobre o processo de descoberta 
de sua menopausa precoce.

Segundo Angélica, sua desco-
berta foi feita durante os 42 anos. 
“Quando começaram os sintomas, 
fiquei meio sem entender; É o tal 
tabu. Ninguém falava muito disso. 
Eu fui levando, fazendo uma reposi-
ção mais ou menos e vivendo os sin-
tomas, como os calores. Me sentia 
esquisita. A pele começa a ficar bem 
diferente, a gente vai se despedindo 
do colágeno”, começou.

ANGÉLICA COGITOU GRAVI-
DEZ DURANTE A MENOPAUSA PRE-

COCE
Mãe de Eva, 9, Benício, 14 e Jo-

aquim, 17, Angélica achou que esti-
vesse grávida devido aos sintomas. 
Segundo a apresentadora, a falta 
de informação fez com que ela não 
soubesse como lidar com a situação.

“Sofri muito pela falta de infor-
mação. Fui aos trancos e barrancos. 
Mas fui me encontrando e desco-
bri que não precisa ser uma fase 
tão difícil, pode ser mais fácil. Não 
busquei cuidar disso porque tinha 
um pouco de vergonha”, explicou 
a apresentadora, que costuma ser 
sincera com os seguidores na web.

“A quantidade de vezes que 
achei que estava grávida... fazia 
vários testes de farmácias”, relem-
brou.

Casada há 17 anos com Luciano 
Huck, Angélica revelou que perdeu 
a vontade por sexo. Por fim, a apre-
sentadora explicou que conseguiu 
se recuperar do processo graças à 
ajuda de alguns médicos.

“A autoestima da mulher vai 
indo embora. Não tem mais dese-
jo sexual, acontece o ressecamen-
to íntimo. Mas pode ser uma fase 
mais plena. Hoje estou numa fase 
melhor porque está tudo regulado 
e eu estou me amando, maravilho-
sa”, finalizou.

O QUE É MENOPAUSA PRECO-
CE?

Segundo informações do site da 
Sociedade Brasileira de Endocrino-
logia e Metabologia, o que Angélica 
teve, na verdade, foi a menopausa 
cedo, que acontece antes dos 45 
anos e acomete 5% das mulheres.

Já a menopausa precoce atinge 
somente 1% das mulheres e acon-
tece antes do 40 anos. Há fatores 
que antecipam discretamente a me-
nopausa em um ano, como: fumo, 
laqueadura tubária e histerectomia.

A menopausa precoce também 
pode ter causas externas como ci-
rurgia retirando ovários ou grande 
parte deles, radiação, quimiotera-
pia, além de causas internas.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Pirapora resgata protagonismo com a 
realização do JEMG

Atlético x Flamengo tem data e horário 
definidos pela CBF

Ronaldo lançará startup que produz documentário de 
reconstrução do Cruzeiro 

América visa premiação milionária e prestígio com 
vaga na Sul-Americana 

Próximo adversário do Atlético, Tolima não perde há 
dez jogos 

No último sábado (21/05), a 
Prefeitura de Pirapora, via Se-
cretaria de Esportes, Juventude 
e Cultura (SEJUC), em parceria 
com a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
encerrou a disputa da etapa mi-
crorregional dos Jogos Escolares 
de Minas Gerais ( JEMG) no mu-
nicípio. Os jogos, que agitaram 
a cidade e aqueceu o comércio, 
no decorrer da última semana, 
envolveu centenas de pessoas e 
resgatou o protagonismo de Pira-
pora como sede, depois de mais 
de 10 anos.

Foram definidos os campeões do 

Handebol, Futsal, Basquete, Vôlei e 
Xadrez, nos Módulos 1 e 2 e naipes 
masculino e feminino, dentre as 19 
escolas que representaram Pirapora, 
Buritizeiro, São Romão, Santa Fé e 
Várzea da Palma. O Boletim Oficial 
com a classificação final das escolas 
deverá ser divulgado, nos próximos 
dias, pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
por meio da Subsecretaria de Es-
portes, em parceria com a Secreta-
ria de Estado de Educação (SEE). 
Acompanhe pela plataforma: http://
jogosescolares.esportes.mg.gov.br/

Os campeões da etapa micror-
regional e os quatro primeiros 

colocados do xadrez, em Pirapora, 
se garantiram na etapa regional do 
JEMG, que será disputada em Três 
Marias, entre os 27 de junho a 03 
de julho.

“Graças ao respaldo do prefeito 
Alex César e ao comprometimento 
da equipe da SEJUC, realizamos 
este grande evento com muito 
êxito. Para o esporte piraporense 
é um marco importante, por que 
demonstrou a nossa capacidade 
esportiva e o compromisso em con-
solidar Pirapora, como referência 
no estado”. Avaliou o secretário de 
Esportes, Alan Gitirana. (Hebert Vi-
nicius/ Ascom PMP)

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) definiu, na manhã 
desta segunda-feira (23), as datas 
e os horários de todos os jogos 
até a 15ª rodada da Série A do 
Campeonato Brasileiro. O clássi-
co entre Atlético e Flamengo, uma 
das maiores rivalidades interesta-
duais do país, será realizado no 
dia 19 de junho (um domingo), 
às 16h, no Mineirão, em Belo Ho-
rizonte. A partida será válida pela 
13ª rodada.

Atual campeão brasileiro, o 
Atlético conheceu seu calendário 
nas próximas rodadas da princi-
pal competição nacional. Veja, a 
seguir, a tabela com datas e horá-
rios definidos:

11ª rodada - Atlético x Santos - 
11/06, às 19h - Mineirão

12ª rodada - Ceará x Atlético - 
15/06, às 19h - Arena Castelão

13ª rodada - Atlético x Flamen-
go - 19/06, às 16h - Mineirão

14ª rodada - Atlético x Fortale-
za - 26/06, às 19h - Mineirão

15ª rodada - Juventude x Atlé-
tico - 02/07, às 20h30 - Alfredo 
Jaconi

Principais candidatos ao título 
do Campeonato Brasileiro ao lado 
do Palmeiras, Atlético e Flamengo 
voltarão a se encontrar no dia 19 
de junho. No último embate en-
tre os rivais, em 20 de fevereiro, 
o Galo conquistou seu primeiro 
título da Supercopa do Brasil ao 
superar os cariocas em uma deci-
são emocionante nos pênaltis.

Os próximos compromissos 
do Atlético, pelas rodadas 8, 9 e 

10, no Campeonato Brasileiro já 
tinham datas e horários defini-
dos. São eles:

8ª rodada - Atlético x Avaí - 
29/05, às 19h - Mineirão

9ª rodada - Palmeiras x Atléti-
co - 05/06, às 16h - Allianz Parque

10ª rodada - Fluminense x 
Atlético - 08/06, às 21h30 - Mara-
canã

Antes da maratona de jogos 
do Brasileirão, o Galo tem seu 
último compromisso pela fase de 
grupos da Copa Libertadores da 
América. Nesta quarta-feira (25), 
às 21h, o clube mineiro recebe o 
Tolima, da Colômbia, no Minei-
rão, com o intuito de confirmar a 
liderança do Grupo D do torneio 
continental. (Superesportes)

Ronaldo lançará, nesta terça-fei-
ra (24), a startup Beyond Films, de 
mídia e conteúdo. Dono de 90% 
das ações da Sociedade Anônima 
do Futebol (SAF) do Cruzeiro, o 
Fenômeno é um dos sócios da nova 
empresa, que tem investimento 
previsto de R$40 milhões nos pró-
ximos três anos. 

As informações do lançamento 
são do site Meio e Mensagem, espe-
cializado na cobertura do mercado 
de marketing. “Mais um sucesso!! 
Vamo, Beyond Films”, escreveu no 
Twitter o diretor de comunicação 

do Cruzeiro, Victor Rios, ao reper-
cutir a reportagem. 

De acordo com o site, dois do-
cumentários já estão em produção 
pela Beyond. Um sobre a trajetória 
do Fenômeno entre 1998 e 2002, 
ano em que o ex-camisa 9 foi cam-
peão mundial pela Seleção Brasilei-
ra, e outro sobre a reconstrução do 
Cruzeiro. O lançamento está previs-
to para janeiro de 2023.

Desde que assinou a intenção 
de compra das ações da SAF, em 
dezembro de 2021, Ronaldo tem 
sido acompanhado por uma equi-

pe de videomakers nos principais 
eventos do Cruzeiro. Foi assim, por 
exemplo, em 4 de abril, quando o 
Conselho Deliberativo aprovou de-
mandas finais para venda da SAF. 

A Beyond ainda ficará responsá-
vel pela gestão da Ronaldo TV, na 
Twitch, com quase 400 mil seguido-
res. O canal já é muito conhecido 
pelos torcedores do Cruzeiro, que 
acompanham as lives semanais do 
Fenômeno. No primeiro trimestre, 
o veículo também transmitiu jogos 
do Campeonato Carioca. (Superes-
portes)

Apesar de estar eliminado da 
Copa Libertadores, o América 
ainda tem o objetivo de terminar 
a fase de grupos em terceiro lugar 
e, consequentemente, conquistar 
uma vaga na Copa Sul-Americana. 

A classificação à competição 
vale muito para o clube. Além do 
prestígio de disputá-la pela pri-
meira vez em sua história e seguir 
em um torneio continental, o Co-
elho busca uma nova premiação. 

O América garantiu aproxi-
madamente R$ 21 milhões pela 
campanha na Libertadores. Caso 
avançasse para às oitavas, arreca-
daria mais R$ 5 milhões. 

Por outro lado, a disputa das 
oitavas da Sul-Americana vale 
menos que a metade: R$ 2,4 mi-
lhões, valor ainda significativo 
para os cofres do time mineiro. 
Já o título da competição ren-
deria ao Coelho cerca de R$ 33 
milhões.

PREMIAÇÕES DA COPA 
SUL-AMERICANA POR FASE:

 
Oitavas de final: US$ 500 mil 

(R$ 2,4 milhões)
Quartas de final: US$ 600 mil 

(R$ 2,8 milhões)
Semifinal: US$ 800 mil (R$ 3,8 

milhões)
Vice-Campeão: US$ 2 milhões 

(R$ 9,6 milhões)
Campeão: US$ 5 milhões (R$ 

24 milhões)
Total para o campeão (oriundo 

da fase de grupos da Libertado-
res): US$ 6,9 milhões (R$ 33 mi-
lhões)

PRÓXIMOS PASSOS

Para ir à Sul-Americana, o 
América precisará vencer o Inde-
pendiente del Valle-EQU por pelo 
menos dois gols de diferença na 
última rodada da fase de grupos 

da Libertadores. 
As equipes se enfrentarão nes-

ta quarta-feira, às 21h, no Estádio 
Banco Guayaquil, em Sangolquí, 
na região metropolitana de Qui-
to, no Equador.

O Coelho é o quarto colocado 
do Grupo D, com dois pontos e -4 
de saldo, enquanto os equatorianos 
estão em terceiro, com cinco pontos 
e -1 de saldo. 

O sorteio da Sul-Americana ocor-
rerá na sexta-feira (27), às 13h de 
Brasília. Os terceiros colocados da 
fase de grupos da Libertadores en-
frentarão os líderes dos grupos da 
Sula. (Superesportes)

Próximo adversário do Atlético 
na Copa Libertadores da América, 
o Tolima vive bom momento e 
não perde há dez jogos. O “Vino-
tinto” é o vice-líder do Grupo D 
no torneio continental e avançou 
ao quadrangular final do Torneio 
Apertura no Campeonato Colom-
biano. 

No sábado (21), o Tolima apli-
cou uma goleada no Envigado, 

por 4 a 1, no primeiro jogo do 
quadrangular final do Apertura. 
Na ocasião, Caicedo, Escobar, 
Orozco e Ibargüen marcaram os 
gols da vitória da equipe colom-
biana.

Antes da goleada, no entanto, 
o Vinotinto vinha de quatro em-
pates seguidos. Um deles, inclu-
sive, foi na 5ª rodada da fase de 
grupos da Libertadores, em 2 a 

2, com o América. Naquela opor-
tunidade, os colombianos saíram 
perdendo por 2 a 0, mas busca-
ram a igualdade com dois gols em 
três minutos, já na reta final do 
primeiro tempo.

Neste período de invencibilidade, 
o Tolima somou seis vitórias e quatro 
empates. Foram 20 gols marcados e 
11 sofridos. A última derrota ocorreu 
em 16 de abril, ainda pela 16ª rodada 

do Apertura do Campeonato Colom-
biano, diante do Deportivo Pasto (1 
a 0).

Apesar do bom momento vivido 
pelo rival colombiano, o Atlético se 
apoia no resultado do primeiro jogo 
contra o Tolima e também na boa fase 
que vive, após retomada de confian-
ça. Depois de uma sequência com 
quatro tropeços no Campeonato Bra-
sileiro, o Galo se recuperou e está há 

quatro jogos sem derrotas.
No primeiro encontro entre 

Atlético e Tolima, inclusive, o clube 
mineiro quebrou um grande tabu. 
Nenhum brasileiro havia vencido um 
jogo no Estádio Manuel Murillo Toro 
e, em estreia na Copa Libertadores, 
o Galo bateu o Vinotinto por 2 a 
0, com gols de Nacho Fernández 
e Tchê Tchê.

Cerca de um mês e meio após o 

primeiro embate, as equipes voltam 
a se enfrentar nesta quarta-feira (25), 
às 21h, no Mineirão, em Belo Hori-
zonte. Com 11 pontos, na ponta do 
Grupo D, o Atlético busca confirmar a 
liderança - ameaçada justamente pelo 
Tolima, que tem oito pontos. O clube 
colombiano precisa de uma vitória 
que tire também a diferença no saldo 
de gols (5 contra 0) para assumir a 
ponta. (Superesportes)

ASCOM PMP
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Ronaldo lançará, nesta terça (24), a Beyond Films, de mídia e conteúdo



Montes Claros, terça-feira 24.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

EXTRAVIO DE MALAS  

Não recomendo voar pela TAP pois só é mesmo excelente na 
primeira classe, já na econômica é um desastre. Ainda por cima 
está desviando muitas bagagens. Acreditam que minhas amigas 
chegaram na última quinta-feira aqui em Paris e suas malas foram 
desviadas? O pior é que a empresa até ontem não havia enviado 
as malas para Hotel como haviam prometido. Ainda bem que ti-
nham roupas nas malas de mão.

INFRAÇÃO ADMINISTRATIVA

Na última quinta-feira, o plenário do STF validou multa ao 
motorista que se recusa a fazer teste do bafômetro. O Supremo 
também manteve a proibição de venda de bebidas alcoólicas em 
estabelecimentos nas margens das rodovias federais e a tolerância 
zero ao álcool no volante. No julgamento, o ministro relator, Luiz 
Fux, relator, considerou válida a sanção administrativa por en-
tender que a medida é o único meio eficaz de garantir o cumpri-
mento da norma proibitiva, sem repercussão no âmbito criminal.

TEMPO EM PARIS 

É primavera. Paris está ainda mais bela. Parece até época de ve-
rão com tantos turistas circulando e hotéis superlotados. O clima 
está variando, ou seja, frio, chuva pouca e muito sol esquentan-
do. Portanto, quem vier pode trazer roupas leves, mas também 
um casaco para o frio.

QUEM BATE? É O FRIO 

Nos últimos dias, só se fala de uma coisa: do frio! Pegando ca-
rona na avalanche de memes, a prefeitura de Goiânia editou um 
‘decreto’ bem-humorado que estabelece o banho matinal como 
facultativo e proíbe que o goianiense encoste a mão fria ou gelada 
em alguém. O post, na verdade, é uma campanha de incentivo à 
doação de agasalhos.

É VERDADE 

Senado diz defender STF e democracia. De fato, ele está certo 
quando diz que defende o STF. Tanto assim que pretende a volta 
de privilégios do Judiciário. A casa articula retorno do quinquê-
nio para o povo brasileiro pagar. A conta: R$ 7,5 bilhões por ano.

12 SOcial

FIQUEI FELIZ ver que valorizaram o trabalho brilhante do inesque-
cível Paulinho Ribeiro que foi quem criou o Parque da Lapa Grande que 
recebe agora o seu nome. Paulinho foi um homem acima do seu tempo. 
Aplausos...

O MERCADO brasileiro ficou descolado do exterior ontem. Se lá fora 
predominou o sentimento de cautela, com os investidores preocupados 
com os impactos da inflação global, aqui o dólar comercial recuou e o 
principal índice da Bolsa fechou em alta.

O FORTE EMPRESÁRIO montes-clarense, VICTOR OLIVEIRA, fez 
stop em Paris e do aeroporto foi direto para Londres, tratar de altos 
negócios. Gosto de ver a garra e visão deste jovem. Por isso mesmo é 
um vencedor.

AO PIORAR as previsões de inflação deste ano, o Ministério da Eco-
nomia passou a prever quase R$ 100 de aumento no salário mínimo em 
2023, para R$ 1.310, devido às novas projeções do Boletim Macro Fiscal, 
divulgado na quinta-feira (19/5), pela Secretaria de Política Econômica 
(SPE).

LIRA ACELERA PL que limita ICMS a 17%. Texto pretende estabele-
cer teto para combustíveis, energia elétrica e água, que passariam a ser 
considerados bens essenciais. Previsão é de votação no dia 24.

COM OFERTA de R$ 30 bilhões, Eletrobras dá ânimo à Bolsa. Dez 
grandes investidores têm interesse na privatização da Eletrobras, ope-
ração prevista para junho, que também deverá ter forte participação de 
pessoas físicas.

O MINISTÉRIO da Economia piorou as projeções de inflação, ele-
vando de 6,55% para 7,90% a previsão de alta do Índice de Preço ao 
Consumidor Amplo (IPCA) deste ano, e de 3,25% para 3,60%, a estima-
tiva para 2023, conforme dados do Boletim Macro Fiscal divulgado pela 
Secretaria de Política Econômica (SPE) da pasta.

VAP & VIP

O DESTAQUE  desta terça-feira vai mesmo para a cidade 
mais bela do mundo que é Paris. Aqui, me sinto jovem e 
feliz, principalmente em companhia das maravilhosas ami-
gas, Michele Alencar e Nádia Versiane. Paris me rejuvenes-
ce e me traz muitas alegrias, pois como sabem o que mais 
gosto de fazer é viajar e estou sempre agradecendo à Deus 
as oportunidades e por estar me dando saúde. 

UM CASAMENTO MARAVILHOSO na Igreja Rosa Mística 
uniu os jovens, Júlia Santiago Souto Amaral que por sinal 
está linda, linda no seu vestido de noiva by Yete David com 
João Victor Carvalho Moreira. A bela cerimônia foi coman-
dada pelos padres, Wagner e Genivaldo. Ali, os noivos foram 
abençoados pelos pais, Tete Mangabeira muito querida por 
todos - Melchiades Moreira (in memoria) e os pais da noiva, 
Roney e Mayra Santiago Amaral. Veja os noivos formando 
um belo casal já como marido e mulher.

ENCONTRO DE AMIGOS: Odílio Ribeiro Mendes, Carlos 
Corrêa, Cristiano Cruz, Jota Avelino, Odilinho e Rodrigo 
Veloso.

TEREZINHA (Tetê) Mangabeira era só emoção ao lado do 
filho, João Victor e da nora, Júlia.

O LINDO e jovem casal com os avós da noiva, Roberto e 
Neide Amaral e; Rita Santiago.

O JOVEM MÉDICO, Renato Machado Corrêa Mourão, aí na 
Feijoada do Théo com sua linda esposa Sabrina, esteve ani-
versariando domingo. (Fotogenio)

A DECORADORA e super querida Vanilda Miranda, come-
morou o aniversário cercado pelo carinho de amigas (foto) 
maravilhosas em Santa Bárbara.

RECEBENDO o querido casal, João Fleury e Cláudia Alki-
mim. (Fotogênio)

O TRADICIONAL  brinde com os papais e a irmã da noiva.


